
ficou suplente, sendo reeleito An-
dré Franco Montoro pelo MDB. Em
82, eleito Montoro governador,
Fernando Henrique assumiu a
vaga no Senado da República.

AUTORIZAÇÃO — II
E, agora, por um capricho pela

história, Barjas vai colocar num
quadro essa autorização assinada
por FHC e levar ao Instituto que
cuida de todos documentos histó-
ricos do ex-presidente. Esse, como
outros assuntos, dominou o encon-
tro de 60 amigos de FHC segunda
(7), em São Paulo, quando do al-
moço organizado pelo ex-ministro
e ex-embaixador Andrea Matara-
zzo. Em outras palavras, o PSDB,
na figura de FHC e de filiados
ilustres, não acabou, como insi-
nuam alguns dos seus opositores.

“BRIGA”
Um observador e colaborador

deste idoso e cansado Capiau ga-
rante que, a partir do tom do final
da entrevista do ex-prefeito Bar-
jas Negri (PSDB) ao Canal de Pi-
racicaba, Programa Em Foco, a
campanha para prefeito em 2024,
em Piracicaba, vai pegar fogo, para
não dizer que já está incendiada.
Será uma “briga” sobre conceitos
de administração de quem perdeu
em 2020 e que pretende voltar em
2024 (leia-se o tucano Barjas Ne-
gri). Isso é positivo para que a ci-
dade seja mais discutida durante
o processo eleitoral? Só o tempo.

CAMPOS
O vereador Paulo Campos

(Podemos) está cumprindo o seu
terceiro mandato como vereador
em Piracicaba e já deixou claro que
não vai disputar a Câmara Muni-
cipal. “Três mandatos estão óti-
mos”, diz, e se declara como pré-
candidato a prefeito. Agora, con-
tinua a analisar os caminhos da
candidatura a vice. Perguntar não
ofende: procura um candidato a
vice ou quer ser vice de alguém?
Política é conversar, sabem todos.

PDT
O Diretório Municipal do PDT

(Partido Democrático Trabalhis-
ta) em Piracicaba já deu sinais de
que apoia a pré-candidatura do
deputado estadual Alex Madurei-
ra (PL) para a Prefeitura. Já ini-
ciou reuniões para debates e, en-
tre os mais entusiastas, está o ad-
vogado Max Pavanello. Anúncio
nesta página do PiraAção, que
acontecerá segunda (14), diz tudo.

PT
Já no Partido dos Trabalha-

dores (PT), corre a pré-candida-
tura da deputada estadual Pro-
fessora Bebel, que, além de ter a
base na esquerda local, é mulher
candidata. Piracicaba, há tempos,
fala em ter uma chefe do Executi-
vo, mas, até agora, partidos de
porte amarraram todas. A Profes-
sora Bebel é, hoje, a principal in-
terlocutora da Região com o presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva (PT)
e isso tem peso. Semana passada,
movimentou três ministérios por
reivindicações de Piracicaba, e trou-
xe o ministro do Trabalho, Luiz
Marinho, para uma extensa agen-
da local, durante toda sexta (4).

REELEIÇÃO
A seu modo, o prefeito Luci-

ano Almeida (PP) tem o empre-
sário Edvaldo Brito (Avante) na
coordenação política e é candida-
to à reeleição. Superou abertura
de um pedido de cassação, e está
circulando mais do que nos pri-
meiros 25 meses de governo, si-
nalizando composições a partir de
janeiro ou fevereiro de 2024. A vi-
sita de vereadores a uma unidade
de saúde (foto nesta página) dá
sinais de certa atitude no estilo
de mostrar o que está fazendo.
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BRUMED
A Assembleia Legislativa do

Estado de São Paulo (Alesp) apro-
vou, em sessão extraordinária nes-
ta terça-feira (8), o projeto de lei o
projeto de lei que institui na rede
pública de saúde paulista o Banco
de Racionalização de Uso de Medi-
camentos (Brumed), de autoria do
deputado Carlos Cezar (PL). A pro-
posta, que prevê a criação de um
sistema para a doação e distribui-
ção gratuita de medicamentos, se-
guirá agora para apreciação do
governador Tarcísio de Freitas. 

OPERAÇÃO – I
Em mais uma atuação de

combate a crimes de pornografia
infantil via internet, a Polícia Fe-
deral realizou buscas na manhã
de terça-feira, 8, no município de
Rio das Pedras, com autorização
da Justiça Federal de Piracicaba,
efetuando a apreensão de com-
putadores e mídias utilizados
pelo alvo na utilização de troca de
material de cunho pornográfico,
envolvendo menores de idade.

OPERAÇÃO – II
O inquérito policial teve início

a partir de levantamentos prelimi-
nares que constataram a prática de
compartilhamento de material por-
nográfico infantil por parte do
alvo. A partir de agora, as investi-
gações prosseguirão para verificar
a prática de novos ilícitos penais.

MICHELLE — I
A presidente nacional do PL

Mulher, a ex-primeira-dama Mi-
chelle Bolsonaro, volta a São Paulo
dia 18 de agosto, uma sexta-feira,
para reunião de trabalho com lide-
ranças femininas do partido. Esta
será a segunda agenda oficial da
esposa do ex-presidente Jair Bol-
sonaro (PL) na capital e no Esta-
do. Em maio, Michelle inaugurou
seu calendário de atividades pelo
País em São Paulo, no evento de
posse da deputada Rosana Valle
como presidente do PL Mulher
paulista. Piracicabanas do PL irão?

MICHELLE — II 
O encontro está agendado para

as 10 horas, no Novotel Center
Norte (avenida Zaki Narchi, 500,
Vila Guilherme). É esperada a pre-
sença, na oportunidade, de apro-
ximadamente cem mulheres, de
diferentes regiões do Estado, inclu-
indo primeiras-damas, deputadas
estaduais, membros da Executiva
Estadual do PL Mulher de São Pau-
lo e pré-candidatas aos cargos ele-
tivos de prefeita, de vice-prefeita e
de vereadora nas eleições de 2024.

PAULISTÉRIO
O ex-prefeito Barjas Negri

(PSDB) — declaradamente oposi-
ção ao prefeito Luciano Almeida
(PP) — lembrou, dias passados, de
que a equipe ministerial do ex-pre-
sidente Fernando Henrique Cardo-
so (PSDB) era, basicamente, do Es-
tado de São Paulo. O próprio chefe
do Executivo brincava, num humor
agradável, de que era um “paulis-
tério”. São as lendas da política.

AUTORIZAÇÃO — I
Falando em história, o ex-pre-

feito Barjas Negri — que foi minis-
tro da Saúde de FHC — lembrou
de que, em 1978, quando candida-
to ao Senado Federal, Fernando
Henrique Cardoso enviou-lhe uma
autorização para alugar um peque-
no espaço na rua Benjamin Cons-
tant, que foi o comitê eleitoral do
tucano, filiado ao antigo MDB. FHC

Divulgação

Prefeito Marcos Buzetto, de
Rio das Pedras, recepciona
os motociclistas que fize-
ram encontro na cidade. “Já

RIO DAS PEDRAS O prefeito Luciano Almeida
recebeu, terça (8), a visita de dire-
tores da Hyundai, com o objetivo
de discutir a implantação de proje-
tos que poderão alavancar o desen-
volvimento do município em diver-
sos segmentos. O encontro reuniu
representantes da montadora es-
tabelecida em Piracicaba e da Hyun-
dai Rotem, divisão ferroviária da
empresa, que fica em Araraquara,
para a qual o Executivo vai solici-
tar estudo de viabilidade econômi-
ca para a instalação de Veículos
Leves Sobre Trilhos (VLT) movidos
a hidrogênio na cidade. Outra de-
manda acertada, foi a realização em
conjunto de uma Semana de Tec-
nologia em Mobilidade Urbana, em
data e local que ainda serão defini-
dos. Participaram da reunião Dani-
el Park – presidente da Hyundai;
Ricardo Augusto Martins, vice-pre-
sidente administrativo; Edyvall
Campanelli – diretor comercial, além
de Luis Cassinelli – secretário de
Governo (Semgov), Jane Franco de
Oliveira – secretária de Mobilida-
de Urbana, Trânsito e Transportes
(Semuttran), José Luiz Ribeiro –
secretário de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo
(Semdettur) e Rose Massarutto
– diretora de projetos especiais.

FORTALECIMENTO — O
prefeito Luciano Almeida destacou

estamos pensando para o
ano que vem”, disse o chefe
do Executivo, ao comentar
o sucesso do evento. A12

Prefeitura solicitará estudo
sobre a implantação de VLT
Decisão foi acertada com diretores da Hyundai em reunião que discutiu a
execução de projetos que podem alavancar o desenvolvimento do Município

A reunião aconteceu hoje no gabinete do prefeito Luciano Almeida

Divulgação

que a instalação dos Veículos Le-
ves Sobre Trilhos (VLT) movidos a
hidrogênio poderão tanto fortale-
cer a exploração dos pontos turís-
ticos da cidade, numa extensão de
no máximo 2 km, quanto viabilizar
o transporte entre cidades da re-
gião, utilizando a malha ferroviá-
ria que ainda existe no local. “Pre-
cisamos dar um start e desenvol-
ver um projeto-piloto que avalie a
possibilidade financeira e estrutu-
ra operacional para a realização do
mesmo. A ideia é utilizar a experti-
se da Hyundai e buscar outros par-
ceiros interessados na execução
deste projeto”, destacou Luciano.

PARCERIAS — Ricardo
Martins se mostrou satisfeito com
o resultado da reunião e acredita
que o caminho natural seja criar
parcerias que viabilizem a instala-
ção do VLT em Piracicaba e região.
“Essa é uma discussão que certa-
mente envolverá o governo da Co-
reia do Sul e do Brasil, além de
empresários e investidores em po-
tencial”, disse Martins. Edyval
Campanelli lembrou que a divisão
ferroviária da Hyundai já entregou
mais de 50 mil unidades em todo
mundo, entre trens para metrô,
subúrbio, de alta velocidade e VLTs.
“Temos infraestrutura não só para

a entrega como também para ofe-
recer usinas que produzam o hi-
drogênio que serve como combus-
tível base para o VLT”, frisou.

SEMANA DA TECNOLO-
GIA – Luis Cassineli reforçou que a
proposta de produzir uma Semana
de Tecnologia em Mobilidade Ur-
bana, em parceria com a Hyundai,
será uma ótima oportunidade para
atrair pesquisadores e investidores
por meio da realização de painéis
técnicos e empresariais. “Minha ideia
é envolver também a Fundação de
Amparo à Pesquisa do Estado de
São Paulo (Fapesp) na organização
deste evento”, destacou Cassineli.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semuhget (Secretaria
Municipal de Habitação e Gestão
Territorial), entrega, hoje (10), ma-
trículas de terrenos para 47 famí-
lias do Núcleo Nossa Senhora Apa-
recida, no bairro Jaraguá, fruto
do término do processo de regula-

Prefeitura entrega matrículas de terrenos para 47 famílias

A instalação de uma nova
gestão na UPA Vila Cristi-
na motivou a visita de uma
comitiva da Câmara forma-
da pelos vereadores Fabrí-
cio Polezi, Anilton Rissato,
Acácio Godoy, Paulo Ca-
molesi e Valdir Vieira Mar-

VEREADORES APROVAM OSS
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rização fundiária de Interesse So-
cial (REURB-S) da área, que teve
a regularização de 90 lotes. A ce-
rimônia de entrega acontece a par-
tir das 16h30, na sede da Se-
muhget, situada na avenida Cris-
tóvão Colombo, 1.900, Vila Indus-
trial. O evento integra a progra-

mação festiva em celebração ao
aniversário de 256 anos de Piraci-
caba. Obter a matrícula do terre-
no, emitida pelo Cartório de Re-
gistro de Imóveis, permitirá às fa-
mílias tituladas a segurança da
posse do imóvel. Todos as famíli-
as foram comunicadas sobre a

entrega das matrículas por meio
do Daphab (Departamento de
Análise e Planejamento Habitaci-
onal) da Semuhget. A orientação
é para que os representantes das
famílias tituladas compareçam à
cerimônia de entrega portando
documento original com foto.

ques (Paraná), na manhã
de ontem (9), com intuito
de conhecer e avaliar o novo
atendimento oferecido aos
pacientes piracicabanos.
Os vereadores enalteceram
o trabalho de excelência re-
alizado na unidade. A11

Provedor Alexandre Valvano
Neto (esquerda) e o respon-
sável pelo serviço de AVC da
Santa Casa de Piracicaba,

SANTA CASA

Divulgação

Theo Perecin, durante entre-
ga do reconhecimento aos
trabalhos do setor, na manhã
desta quarta-feira (9). A6



A2
A Tribuna Piracicabana

Quinta-feira, 10 de agosto de 2023

COLUNA ESPÍRITA Alvaro Vargas

Por que Jesus não perdoou
a mulher pecadora que

iria ser lapidada?

Os rabinos do Grande Tem-
 plo de Jerusalém deseja-
vam fazer Jesus cair em

contradição. Assim, trouxeram
uma mulher casada que havia
sido flagrada em adultério para
ser condenada à morte pelo ape-
drejamento (João, 8:1-11). Uma
situação difícil, pois se a inocen-
tasse, estaria contrariando as leis
da época. Caso a condenasse, de-
monstraria falta de caridade,
contradizendo os seus ensina-
mentos. Entretanto, conhecendo
a hipocrisia e as fraquezas hu-
manas, disse: "aquele que den-
tre vós estais sem pecado seja o
primeiro que atire pedra contra
ela". Todos se retiraram, e o
Mestre Nazareno apenas falou:
"ninguém te condenou? Nem eu
também te condeno; vai-te e não
peques mais". Entretanto, embo-
ra Jesus não a tenha condena-
do, também não a perdoou.

Em outro episódio, anterior
a esse, quando ainda se encon-
trava na Galileia, a conhecida
vendedora de ilusões, Maria de
Magdala, adentrou-se em um
banquete que lhe era oferecido na
casa de Simão, um fariseu, no
povoado de Nain, levando-lhe os
pés com lágrimas e enxugando-
os com os seus cabelos, derra-
mando perfume e beijando-os
(Lucas 7:36-50). Nesse evento,
disse-lhe Jesus: "os seus pecados
estão perdoados". Ao analisar-
mos a situação dessas duas mu-
lheres, em uma análise precipita-
da, pode parecer que existiu uma
contradição nas decisões de Je-
sus. Contudo, o Espiritismo es-
clarece que Jesus não eximiu ne-
nhuma delas das provas e expia-
ções que teriam de vivenciar.
Maria de Magdala, doou toda a
sua riqueza aos pobres e acom-
panhou o Messias, estando pre-
sente durante o seu martírio.
Testemunhou o cumprimento da
profecia que ele "ressuscitaria",
levando a certeza da imortalida-
de para todos os apóstolos. Mes-
mo desacreditada inicialmente,
por eles, contou com o apoio de
Maria de Nazaré. Como era mui-
to bonita e com um passado con-
denável, os discípulos não a que-
riam por perto. Mesmo assim,
não desistiu, optando por mi-
nistrar a Boa Nova no Vale dos
Leprosos, onde contraiu a han-
seníase. Na sua desencarnação,
foi recolhida pelo próprio Mes-
tre Nazareno (XAVIER, F. C.
Boa Nova. Pelo Espírito Hum-
berto de Campos, cap. 20).

Com relação ao perdão con-
cedido à Maria de Magdala, foi
uma conquista que realizou ao

Os rabinos doOs rabinos doOs rabinos doOs rabinos doOs rabinos do
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transformar-se moralmente,
modificando significativamente
as suas disposições mentais e ati-
tudes perante a vida. Somos es-
píritos eternos, com inúmeros
débitos acumulados devido às
iniquidades praticadas durante
o processo reencarnatório. Jesus
considerou apenas a Maria de
Magdala renovada, pois, o seu
passado, seria apenas de sua res-
ponsabilidade perante as leis di-
vinas. Com a visão circunscrita
a esta reencarnação, sem consi-
derar as iniquidades das vidas
pregressas que todos possuem,
devido à ausência de autocríti-
ca, os apóstolos julgaram-na
apenas como uma mulher disso-
luta e incapazes de perceber a
transformação moral que ela
havia logrado, não lhe davam
crédito. O apóstolo Pedro tam-
bém compartilhava dessa dúvi-
da sobre a "ressurreição" de Je-
sus e, logo após essa revelação,
foi visitar os irmãos Lázaro,
Marta e Maria em Betânia
(MAIA, J. N. Jesus Voltando.
Pelo Espírito Shaolin, cap. Simão
Pedro e Jesus). Nessa oportuni-
dade, o Espírito do Mestre Na-
zareno se vez visível a todo o gru-
po e esclareceu: "Maria de Mag-
dala teve a prioridade da minha
presença depois do Calvário, por-
que ela escolheu a melhor parte
do meu reino: ao abrir o seu co-
ração sensível ao Amor, àquele
Amor que eu vos ensinei a todos.
Ela sentiu a fé que eu irradiava e
passou a vive esta Fé; ela con-
fiou nas minhas palavras e en-
tregou todo o seu ser ao exercí-
cio da caridade, sem reclamar,
sem exigir, desconhecendo blas-
fêmias". Podemos compreender
que as situações das duas mu-
lheres pecadoras, eram distintas.
A que ia ser lapidada ainda teria
que palmilhar um longo caminho
para despertar o amor e a confi-
ança em Jesus. Por outro lado,
Maria de Magdala, despertou e
conseguiu atravessar a porta es-
treita mencionada pelo Sublime
Nazareno (Mateus, 7:13-14).

———
Alvaro Vargas, enge-
n h e i r o  a g r ô n o m o -
Ph.D., presidente da
USE-Piracicaba, pa-
lestrante espírita

Data da fundação: 01 de agosto de 1.974
(diário matutino - circulação de terça-feira a domingo)

Fundador e diretor: Evaldo Vicente (celular 19-9.9787-0969)
Gerente comercial: Sidnei Borges  (celular 19-9.7407-4221)

Rua Tiradentes, 1.111 - Centro - CEP: 13.400-765
 Tel (19) 2105-8555

IMPRESSÃO: Jornais TRP Ltda, rua Luiz Gama, 144 – CEP 13.424-570
Jardim Caxambu - Piracicaba-SP, tel 3411-3309

ExtraordinárioExtraordinárioExtraordinárioExtraordinárioExtraordinário
poeta, Gonçalvespoeta, Gonçalvespoeta, Gonçalvespoeta, Gonçalvespoeta, Gonçalves
Dias foi tambémDias foi tambémDias foi tambémDias foi tambémDias foi também
um paradigma deum paradigma deum paradigma deum paradigma deum paradigma de
homem íntegrohomem íntegrohomem íntegrohomem íntegrohomem íntegro

Antônio Gonçalves Dias

Esta semana,
dia 10, afinal -
já faço o anún-

cio há tempos - acon-
tece o bicentenário de
nascimento do nosso
maranhense mais ilus-
tre, o moço que reuniu
os sangues negro, in-
dígena e branco e criou
a poesia brasileira.

Alguém dirá um e outro
nome de poeta - e Gregório de
Matos? e Tomás António Gon-
zaga? e Cláudio Manuel da Cos-
ta? e José Bonifácio? e Gonçal-
ves de Magalhães? e …? Poe-
tas, sem dúvida, foram, e mes-
mo grande poeta, como no caso
do Boca do Inferno, mas, bra-
sileiros ou portugueses, não fi-
zeram parte dessa categoria que
surgiu com o moço Antônio.
Depois vieram outros grandes
poetas, mas estes fizeram sem-
pre ato de contrição diante do
primeiro deles no tempo e no
espaço, a começar pelo poeta
Machado de Assis - "seus ver-
sos serão repetidos enquanto a
língua que falamos for a lín-
gua de nossos destinos" - e por
seu biógrafo Manuel Bandeira.

Extraordinário poeta, Gon-
çalves Dias foi também um pa-
radigma de homem íntegro. Já
falei de vários aspectos de sua
personalidade, do amante que
abdicou da felicidade pela ami-

zade e pela honra, do
precursor que deu ao
Brasil o que Bandeira
chamou de "primeiro
grito abolicionista na
poesia brasileira" um
quarto de século antes
de Castro Alves e, bre-
vemente, do estudioso.
Devo dizer que foi tam-
bém dramaturgo, pro-

fessor, jornalista e deixou frag-
mentos de um romance, que como
estudioso não só foi um dos fun-
dadores da etnografia no Brasil -
sua coleção etnográfica foi a base
da do Museu Nacional, Raimun-
do Lopes e Roquette Pinto o tive-
ram como modelo - como um his-
toriador que deixou pesquisas do-
cumentais importantíssimas. Par-
ticipou vagamente da política ma-
ranhense - era bem-te-vi, cabano -
, mas considerava que "[a políti-
ca] no Brasil, onde quer que seja,
qualquer que seja a cor política,
não passa ela nunca do individu-
alismo, não é mais do que isso".

Falei brevemente de sua poe-
sia de temática indígena e citei o
Y-Juca-Pyrama como imortal.
Sem dúvida ele está acima das
contingências literárias e represen-
ta de tal forma sentimentos que
fazem parte do que a alma brasi-
leira considera ter de melhor que
seu destino a ela está inexoravel-
mente ligado. Sua imortalidade é a
de dizer o que somos de melhor. Só

pode desaparecer se uma catástro-
fe indizível nos varrer da face da
Terra sem deixarmos rastro.

No primeiro artigo dessa série
o chamei de poeta de Os Timbiras.
É que esse grande poema, uma saga
à maneira da Ilíada, assinala mais
que qualquer outro a importância
da voz dos povos originários em
sua poesia. O inesquecível primeiro
verso - "Os ritos semibárbaros dos
Piagas" - se clareia ao fim da intro-
dução: "Nem só me escutareis fe-
reza e mortes: / As lágrimas do
orvalho por ventura / Da minha
lira distendendo as cordas, / Hão
de em parte ameigar e embrande-
cê-las." O poema é, portanto, uma
narrativa, ou uma sucessão de nar-
rativas. Canta o combate dos che-
fes Timbira e Gamela: "Voa Itaju-
ba sobre o rei das selvas, / Cinge-o
nos braços, contra si o aperta / Com
força incrível: o colosso verga, /
Inclina-se, desaba, cai de chofre…"
Canta a reunião dos timbira, o can-
to do piaga, a discórdia entre os
guerreiros, o sofrimento de Ogib e
a falta de Jatir, a decisão de Itaju-
ba até, ao fim, o ataque dos Game-
la ao mensageiro: "'Vida por gota
pagareis meu sangue; / Por onde

quer que fordes de fugida / Vai o
fero Itajuba perseguir-vos / Por
água ou terra, ou campos, ou flo-
restas; / Tremei!…' / E como o
raio que em noite escura / Cega,
desapareceu! De timorato / Pro-
cura Gurupema o autor do cri-
me, / E autor lhe não descobre;
inquire… embalde! / Ninguém foi,
ninguém sabe, e todos viram."

Como o guerreiro Tupi do
Y-Juca-Pyrama, como na lição
ao filho dada na Canção do
Tamoio - "Não chores, meu fi-
lho; / Não chores que a vida /
É luta renhida: / Viver é lu-
tar. / A vida é combate que aos
fracos abate, / Que os fortes,
os bravos, / Só pode exaltar."
-, a vida inteira o moço Antô-
nio Gonçalves Dias enfrentou
a adversidade de peito aberto.

Em profundo sofrimento
físico, resolve ir morrer em
casa. Parte da França no bri-
gue Ville de Boulogne. Depois
de 53 dias, a 2 de novembro de
1864, se avista o Maranhão. Ele
pede que o subam à popa. Vê a
terra amada. Desmaia. À noite,
nos baixios de Atins, o naufrágio:

…a desgraça / Do nau-
frágio da vida há de arrojar-
me / À praia tão querida…

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

Mortalidade

Estudos sobre
dados cons-
tantes do siste-

ma de Estatísticas Vi-
tais Nacionais dos
EUA e dados popula-
cionais do Centro Na-
cional de Estatísticas
de Saúde desse mesmo
país, para se estimar a
mortalidade por ida-
de, sexo, local e grupo étnico-ra-
cial, dos quais foram coletados
dados de 3.110 municípios, nos
anos de 2000 a 2019, publicados
na revista "The Lancet", demons-
tra diferenças de mortalidade de
grupos raciais e étnicos em 19 di-
ferentes causas de morte nas po-
pulações. Esses dados mostra-
ram que as taxas de mortalidade
das populações indígenas ameri-
canas ou nativas do Alasca
(AIAN) e negras foram substan-
cialmente maiores do que as po-
pulações brancas, tanto nacional-
mente quanto na maioria dos
condados (regiões menores) es-
tudados. As populações negras

exibiram taxas de mor-
talidade maiores em
quase todos os conda-
dos para diabetes, do-
enças renais, distúrbi-
os maternos e neona-
tais, quando compara-
dos com as populações
brancas, enquanto as
populações AIAN e ne-
gra exibiram taxas de

mortalidade mais altas para HIV/
AIDS e infecções sexualmente
transmissíveis. Os dados foram
analisados, levando-se em con-
ta vários fatores Sociais, como
Educação, Nutrição, acesso à
Saúde, qualidade de vida, opor-
tunidades de trabalho e estudos,
condizentes com uma vida sau-
dável de um cidadão normal.
Além disso, os pesquisadores pre-
tendem demonstrar a base étni-
co-racial e geográfica para essas
"disparidades" com a esperança
de informar ações futuras.

———
Jose F Höfling, biólogo,
PhD em Imunologia
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Eduardo Maurício

No último dia 05
de agosto, o Su-
perior Tribunal

Federal (STF) formou,
dentre os ministros, a
maioria da votação para
permitir o início da pri-
são imediata após a de-
cisão dos jurados em
um plenário do Júri, antes do trân-
sito em julgado do processo, como
é cediço, após a decisão dos jura-
dos ainda cabe recurso de apela-
ção, nos termos do artigo 593, III,
do Código de Processo Penal (CPP).
Assim, a Corte Superior conside-
rou a constitucionalidade da pri-
são antecipada, mesmo pendente
de interposição de recurso que pode
modificar a condenação e vir a re-
formar a decisão para uma absol-
vição, é só pensar, um preso por
crime de homicídio triplamente
qualificado que é condenado no júri
e depois ver ser a absolvido da prá-
tica do crime e ter que ficar preso
por anos de forma indevida, que
causou constrangimento ilegal e fe-
riu neste o princípio do in dúbio
pro reo e princípios e garantias
constitucionais expressas inerentes
ao ser humano e sua dignidade.

Desde junho de 2022, o julga-
mento para decidir a possibilidade
de prisão imediata após decisão
dos jurídica em um Júri Popular
estava suspenso com pedido de vis-
ta do ministro André Mendonça,
do Supremo Tribunal Federal, para
melhor avaliar o processo, sendo
que neste caso prospera a repercus-
são geral. Ou seja, a decisão final do
STF deverá ser seguida para todos
os casos análogos em caso de deci-
dido pela constitucionalidade da
prisão após júri que ainda não tran-
sitou em julgado o processo.

Mister abrir um parêntese
para ressaltar que o julgamento

desta questão teve início
em virtude de um pedi-
do apresentado pelo Mi-
nistério Público Federal
do Estado de Santa Ca-
tarina contra um Acór-
dão prolatado pelo Su-
perior Tribunal de Jus-
tiça (STJ) que derrubou
a prisão de um conde-
nado pelo Júri pela prá-

tica do crime de feminicídio du-
plamente qualificado e posse ile-
gal de arma de fogo.  E, somente
em 30 de junho de 2023 o julga-
mento foi reiniciado, sendo que se
deu no plenário virtual, em que os
ministros depositam seus votos em
uma página virtual da Corte Supe-
rior, inexistindo uma sessão presen-
cial ou por videoconferência.

Entretanto, embora essa deci-
são já detenha maioria na votação,
os ministros ainda têm que decidir
se a prisão será cumprida para to-
dos os casos em um Tribunal do
Júri após a decisão dos jurados
para condenar o acusado, ou se
somente será cumprida a prisão
imediata em casos que envolvem
uma condenação penal igual ou
superior a 15 anos de prisão, de acor-
do com o que previsto na legislação
penal vigente instituído pelo Pa-
cote Anticrime. Vale destacar que
Júri Popular julga exclusivamen-
te crimes contra a vida - homicí-
dio, infanticídio e o feminicídio.

Em 05 de agosto de 2023, o
julgamento virtual na Corte sobre
o tema resultou em 6 votos favorá-
veis à execução da prisão imediata
após decisão de condenação pelos
jurados em um Tribunal do Júri.

Os ministros Dias Toffoli, Ale-
xandre de Moraes, Cármen Lúcia,
Luís Roberto Barroso e André
Mendonça votaram no sentido fa-
vorável ao cumprimento e aplica-
ção de prisão imediata após a
eventual decisão de condenação

pelos jurados em um Tribunal do
Júri para os crimes dolosos inde-
pendente de um máximo ou míni-
mo de pena aplicada como no caso
de 15 anos de prisão. Eles divergi-
ram do voto do ministro Edson
Fachin, que teve posição favorá-
vel à prisão imediata após decisão
dos jurados, porém somente para
casos de condenação com penal
igual ou superior a 15 anos. Impor-
tante frisar que a esteira favorável
à aplicação da prisão imediata após
decisão condenatória dos jurados
se ampara na garantia constituci-
onal da soberania dos veredictos.

De outro lado, os ministros
Gilmar Mendes, Ricardo Lewando-
wski e a ministra Rosa Weber vota-
ram pela inconstitucionalidade da
prisão imediata após a decisão dos
jurados pela condenação em um
Tribunal do Júri, independente da
situação pena majorada, tendo em
vista a garantia e preservação do
princípio do in dúbio pro reo (pre-
sunção da inocência) e da dignida-
de da pessoa humana. Isso porque,
de acordo com a Constituição Fe-
deral são considerados inocentes
até o trânsito em julgado do pro-
cesso. E, nesse caso em concreto,
após a decisão dos jurados, caberá
ainda o recurso de apelação pelo
acusado, que pode modificar os efei-

tos da decisão e culminar em até
uma reforma da decisão para a
absolvição dos crimes imputados.

Para a ministra Rosa Weber
a prisão preventiva, se preenchido
os requisitos da Lei previstos no
Artigo 312 do CPP para a sua ma-
nutenção ou decretação, poderá
ser mantida de forma legal. Para
o decano ministro Gilmar Mendes
deve-se respeitar o artigo 5, LV,
da Constituição Federal (presun-
ção da inocência) e a Convenção
Americana de Direitos Humanos,
que prevê o direito de recurso do
condenado previsto no artigo
8.2.h, que demonstram a vedação
legal para aplicação imediata da
prisão e execução de condenação
prolatada pelo Tribunal do Júri.

Nos próximos dias os minis-
tros Luiz Fux e Nunes Marques
provavelmente irão proferir seus
votos, mas poderão também pedir
vista para melhor análise do caso
ou pedir destaque para o julgamen-
to ocorrer no Plenário presencial.
Vale destacar que até o fim da deli-
beração, os ministros podem ain-
da alterar os seus votos. Entretan-
to, a indicação é que a corrente da
constitucionalidade será mantida e
então a repercussão geral passará a
valer para todos os crimes dolosos
contra a vida mencionados acima
independente de quantum de pena
aplicada ou somente para penas aci-
ma de 15 anos fixada em Plenário
do Júri, isso antes do trânsito em
julgado pendente de Recurso de
Apelação ao Tribunal "ad quem".

———
Eduardo Maurício, ad-
vogado no Brasil, Por-
tugal e Hungria, presi-
dente da Comissão Es-
tadual de Direito Pe-
nal Internacional da
Associação Brasileira
dos Advogados Crimi-
nalistas (Abracrim)
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Descriminalização do uso da maconha no Brasil
Gregório José

Aquestão da des-
criminalização
  do uso da ma-

conha no Brasil é um
tema complexo e con-
troverso, que gera de-
bates acalorados na so-
ciedade. Descriminali-
zar significa que o uso
da maconha para fins pessoais não
seria mais considerado crime, mas
ainda poderia ser alvo de medidas
administrativas ou sanções civis,
como multas ou advertências.

Existem argumentos a favor
e contra a descriminalização da
maconha no Brasil como a redu-
ção da superlotação prisional; en-
foque em questões mais graves;

poderia contribuir para
reduzir o estigma asso-
ciado ao uso da maco-
nha e permitir que os
usuários busquem aju-
da e tratamento sem
medo de represálias le-
gais, além do potenci-
al aumento da arreca-
dação tributária.

O que pesa contra
é que não poderia ser uma causa
a ser "defendida ou discutida"
pelo Supremo Tribunal Federal
(STF); mas sim pelos deputados
e senadores, responsáveis por
criar leis e normas a respeito.

Pesa, ainda contra, pois quem
usa drogas necessita de um supor-
te que vem da saúde, no caso do
Brasil, do Sistema Único de Saúde

(SUS), portanto, a dependência é
uma questão que jurista nenhum
pode definir que está livre, ou não.

Aumenta seu uso entre jo-
vens; o impacto no sistema de
saúde; questões internacionais
uma vez que poderia gerar ten-
sões com tratados internacio-
nais de controle de drogas, dos
quais o Brasil é signatário.

Até o momento, o Brasil
tem avançado em discussões

sobre a descriminalização, mas
ainda não promulgou uma le-
gislação definitiva a respeito.

Portanto, é importante desta-
car que a decisão sobre a descri-
minalização do uso da maconha
envolve questões complexas, com
impactos sociais, de saúde pública
e legais, e deve ser embasada em
evidências científicas e em ampla
discussão com a sociedade para que
seja tomada com responsabilidade.

Ou o Congresso Nacional se
mobiliza agora ou, em breve, ja-
mais teremos controle sobre
esse equívoco que estão dando
sobre este assunto por parte de
um dos Poderes, o Judiciário.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo
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JUÍZO
A Cúpula da Amazônia não

teve a presença de Nicólas Ma-
duro, presidente da Venezuela.
Foi cancelada na última hora.
Ele entraria no Brasil pela se-
gunda vez neste ano, novamen-
te com direito a uma audiência
exclusiva com Lula. Mas, pre-
valeceu o bom senso (ou o juízo)
e enviaram representante. Bom
para todos. Inadmissível um cri-
minoso, acusado de inúmeros
violações aos Direitos Huma-
nos, ter trânsito livre numa na-
ção democrática como o Brasil.
Maduro é uma vergonha, uma

afronta e ser acolhido no Brasil,
é por demais provocativo além
de um desproporcional absurdo.

PONTO FINAL
A Semuttran lembrou em

Piracicaba, o Dia Mundial do
Pedestre, com uma ação na fai-
xa de pedestre na Armando Sal-
les x D. Pedro I. A data foi insti-
tuída lembrando o dia (8 de
agosto de 1969) em que os Bea-
tles foram fotografados utilizan-
do uma faixa de pedestre em
Londres. A foto histórica (de
autoria de Iain Macmilan) foi
capa do álbum Abbey Road.
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Francisco C. Oliver

O setor de sanea-
 mento desem-
penha um papel

fundamental na pre-
servação e melhoria
da qualidade de vida
das comunidades, ao
fornecer serviços es-
senciais de abasteci-
mento de água e tratamento de
esgoto. No entanto, as questões
relacionadas à sustentabilidade
e responsabilidade corporativa
estão se tornando cada vez mais
relevantes no contexto atual.

A indústria do saneamento
tem uma responsabilidade vital na
preservação e conservação dos re-
cursos hídricos, bem como na pro-
moção da saúde pública e do bem-
estar das comunidades. Contudo,
a pressão crescente sobre os recur-
sos naturais, os desafios relaciona-
dos às mudanças climáticas e a ne-
cessidade de lidar com questões
sociais complexas exigem uma abor-
dagem mais holística e sustentável

para o setor. Nesse con-
texto, o ESG surge como
um conjunto de diretri-
zes e práticas que po-
dem ajudar as empre-
sas de saneamento a
enfrentar esses desafi-
os de maneira eficaz.

A dimensão ambi-
ental do ESG enfatiza a
importância da conser-

vação e uso responsável dos re-
cursos naturais. Na indústria do
saneamento, isso significa ado-
tar práticas que reduzam o con-
sumo de água, minimizem a po-
luição, promovam a reciclagem
de resíduos e adotem fontes de
energia limpa. Além disso, a im-
plementação de tecnologias avan-
çadas de tratamento de água e
esgoto pode reduzir os impactos
negativos no meio ambiente e me-
lhorar a eficiência operacional.

No quesito social da aborda-
gem são considerados os impac-
tos das operações da empresa so-
bre as comunidades locais e as
partes interessadas envolvidas. Na

indústria do saneamento, isso in-
clui garantir o acesso equitativo
aos serviços de água e saneamen-
to, promover a conscientização so-
bre a importância da higiene e saú-
de pública, engajar-se com as par-
tes interessadas e ouvir suas preo-
cupações, além de oferecer oportu-
nidades de emprego e treinamento
para as comunidades locais.

Já a relação de governança
corporativa do ESG diz respeito à
adoção de práticas transparentes,
éticas e responsáveis no âmbito
empresarial. No setor de sanea-
mento, isso envolve garantir a con-
formidade com as regulamenta-
ções, a transparência na divulga-
ção de informações, estabelecer po-

líticas e procedimentos claros para
a tomada de decisões, bem como a
implementação de práticas anti-
corrupção e de gestão de riscos.

Os benefícios do ESG na in-
dústria do saneamento, em
suma, se constituem em melho-
rias da eficiência operacional e
redução de custos a longo prazo
por meio da adoção de tecnolo-
gias inovadoras e sustentáveis;
o fortalecimento da reputação e
imagem da empresa perante os
investidores, clientes e comuni-
dades; e a atração de investimen-
tos responsáveis e de longo pra-
zo. Este último, por sinal, é conse-
quência de um trabalho de exce-
lência que, muito além de resulta-
dos financeiros para a companhia,
é um reconhecimento de práticas
coerentes com toda a cadeia.

———
Francisco Carlos Oliver,
engenheiro e diretor téc-
nico e comercial da Fluid
Feeder, empresa 100%
nacional e certificada
pelo ISO 9001:2015

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

Instituído pela Lei 13.435/
2.017, Agosto é considerado
o mês do Aleitamento Mater-

no no Brasil e a legislação de-
termina que, ao longo deste pe-
ríodo, são intensificadas ações
intersetoriais de conscientiza-
ção e esclarecimento sobre a
importância do aleitamento
materno. O Agosto Dourado
simboliza a luta pelo incentivo à
amamentação - a cor dourada
está relacionada ao padrão ouro
de qualidade do leite materno.

A história da Semana Mun-
dial de Aleitamento Materno teve
início em 1990, num encontro da
Organização Mundial de Saúde
com a UNICEF, momento em que
foi gerado um documento conhe-
cido como "Declaração de Inno-
centi". Para cumprir os compro-
missos assumidos pelos países
após a assinatura deste documen-
to, em 1991 foi fundada a Aliança
Mundial de Ação Pró-Amamen-
tação (WABA, sigla em inglês).

Em 1992, a WABA criou a
Semana Mundial de Aleitamen-
to Materno e, todos os anos, de-
fine um tema a ser explorado e
lança materiais que são tradu-
zidos em 14 idiomas com a par-
ticipação de cerca de 120 países.

Neste meu espaço sema-
nal, eu quero trazer um tema
que, claro, está dentro do alei-
tamento materno, e que tam-
bém envolve as pessoas que con-
vivem com HIV, sobretudo as
mulheres e gestantes. É a cha-
mada 'amamentação cruzada'.

A amamentação é um di-
reito de toda criança. É mais
do que comprovado que a ali-
mentação com o leite materno
é crucial para o desenvolvi-
mento saudável da criança - e
também para a saúde da mu-
lher. Entretanto, alguns cuida-
dos devem ser observados para
que a amamentação garanta
todos os benefícios à saúde do
bebê. Por exemplo: a mãe que
vive com HIV não deve ama-
mentar, pois o vírus pode ser
transmitido para a criança du-
rante a amamentação. Outro
cuidado a ser observado: uma
mulher não deve amamentar o
filho de outra. Trata-se da cha-
mada amamentação cruzada.

O Ministério da Saúde e a
Organização Mundial da Saúde
(OMS) contraindicam a prática
da amamentação cruzada porque
ela pode oferecer risco de trans-
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missão de vírus - como o HIV,
que causa a aids, e o HTLV - para
a criança durante a amamenta-
ção, além da hepatite B, pois os
agentes causadores dessas do-
enças estão presentes no leite.

As mulheres que têm algu-
ma dificuldade ou contraindica-
ção para o aleitamento, como no
caso das que vivem com HIV, de-
vem procurar um banco de leite
humano. Neles, o leite doado por
outras mães passa por triagem e
tratamento - o que o livra de
qualquer possibilidade de trans-
missão de doenças ou infecções.
Outra alternativa é a utilização
de fórmulas lácteas como subs-
tituição ao leite materno. Os be-
bês cujas mães vivem com HIV
têm direto à fórmula láctea,
que é distribuída no âmbito do
Sistema Único de Saúde (SUS).
Em caso de dúvida, basta pro-
curar um profissional ou ser-
viço de saúde e informar-se.

Os Protocolos Clínicos e Di-
retrizes Terapêuticas para HIV
recomendam que mulheres que
vivam com HIV ou com HTLV
não amamentem, já que esses
vírus podem ser transmitidos
ao bebê pelo leite materno. Essa
recomendação vale também
para mulheres que estejam em
tratamento e tenham atingido
a carga viral indetectável, já
que estudos recentes demons-
tram que, mesmo que a carga
viral seja baixa, há possibili-
dade de transmissão do vírus
durante a amamentação.

Existe ainda a chamada
transmissão vertical, que é a
transmissão dos vírus do HIV/
aids, da sífilis ou hepatites virais
ao bebê durante a gestação, par-
to ou amamentação. Por isso, re-
comendamos que todas as ges-
tantes e suas parcerias sexuais
sejam testadas para o HIV/aids e
a sífilis, duas vezes: uma no pri-
meiro trimestre da gestação e a
outra no último trimestre. A mu-
lher deve também ser informa-
da sobre a possibilidade de pre-
venção da transmissão para o
bebê. O teste e o tratamento são
oferecidos gratuitamente pelo SUS
- tanto para o bebê quanto para
a mulher e os seus parceiros.

Agosto DouradoAgosto DouradoAgosto DouradoAgosto DouradoAgosto Dourado
simboliza a lutasimboliza a lutasimboliza a lutasimboliza a lutasimboliza a luta
pelo incentivo àpelo incentivo àpelo incentivo àpelo incentivo àpelo incentivo à
amamentaçãoamamentaçãoamamentaçãoamamentaçãoamamentação

Além dasAlém dasAlém dasAlém dasAlém das
ferramentasferramentasferramentasferramentasferramentas
clássicas, éclássicas, éclássicas, éclássicas, éclássicas, é
importanteimportanteimportanteimportanteimportante
considerar asconsiderar asconsiderar asconsiderar asconsiderar as
inovadoras, comoinovadoras, comoinovadoras, comoinovadoras, comoinovadoras, como
as técnicas deas técnicas deas técnicas deas técnicas deas técnicas de

Novas ferramentas genéticas e as mudanças climáticas
Décio Luiz Gazzoni

Desde o ano de
2021 que obser-
vamos um acir-

ramento nas mudan-
ças climáticas. Cada vez
mais são registrados
eventos climáticos ex-
tremos, os quais apre-
sentam maior frequên-
cia, duração e intensidade. Sua ve-
locidade de avanço é de tal ordem
que, o recorde de dia mais quente
da História ocorreu em 4/7/23,
mas foi superado em 24 horas,
estabelecendo-se novo recorde em
5/7/23 (bit.ly/3PPfabV). No que
tange à agricultura, tanto o ex-
cesso quanto a falta de chuvas
podem representar a diferença
entre produzir ou não produzir,
ser rentável ou ser expulso do ne-
gócio. Para o consumidor, signifi-
ca ter ou não acesso a alimentos,
com preços estáveis ou elevados.

As mudanças climáticas re-
presentam, atualmente, o maior
desafio a ser enfrentado pelas ca-
deias produtivas da agricultura.
E dentro delas, o desenvolvimen-
to tecnológico é a grande espe-
rança de mitigar emissões na
produção agrícola e efetuar as
adaptações necessárias para di-
mnuir os impactos dos eventos
climáticos extremos. Para tanto,
diversos componentes tecnológi-
cos dos sistemas de produção
serão úteis. Além das ferramen-
tas clássicas, é importante consi-
derar as inovadoras, como as téc-
nicas de edição de genoma. No
Brasil, essa linha de pesquisa é de-
nominada de Técnicas Inovado-
ras de Melhoramento de Precisão
- TIMPs (bit.ly/3ro3XVt), que me-
rece uma análise particularizada.

SEGURANÇA - Sempre
que uma inovação importante
surge no meio científico, há uma
preocupação dos cientistas com
a segurança de seu uso. No caso
da produção agrícola, a avalia-
ção de risco é importante para
garantir a segurança dos ali-
mentos, sempre lastreada em in-
formações científicas inequívo-
cas. É comum haver um risco,
contido em uma amplitude aceita
pela sociedade, transcrita nos re-
gulamentos, a qual pode variar
de negligível a preocupante.

A discussão sobre
TIMPs é potencializada
com a necessidade de
adaptar a agricultura a
um ambiente de acele-
ração das mudanças
climáticas. E, dentro da
discussão, está a segu-
rança de seu uso para
os consumidores. Paí-
ses grandes produto-

res de grãos (Brasil, Argentina,
EUA, Canadá entre outros), es-
tabeleceram legislaçoes nas
quais, quando não há introdução
de DNA de outra espécie, a plan-
ta com genoma editado poderá ser
considerada não transgênica.

Para balizar a questão concei-
tual, vamos partir de um princípio
socialmente aceitável: se o risco de
um novo alimento for igual ou
menor que seus similares já exis-
tentes no mercado, ele deve ser
aprovado para consumo. Do pon-
to de vista científico, esse conceito
é plasmado no princípio da equi-
valência substancial, a qual é mui-
to utilizada para medicamentos.

Utilizando as TIMPs é possí-
vel remover um gene, silenciá-lo
ou alterá-lo para que não seja ex-
presso, ou que sua expressão ocor-
ra em níveis maiores ou menores.
Aí vem a pergunta: Qual o risco
envolvido nessa ação? Tracemos
um paralelo com o que ocorre na
Natureza. Estima-se que o geno-
ma da soja contenha 55 mil genes.
De maneira geral, as taxas de
mutação natural de seres vivos
variam entre 1:100.000 e
1:1.000.000. Assim, é plausível a
ocorrência de mutações no geno-
ma da soja, pelo fato de ser culti-
vada em mais de 140 Mha no
mundo. Logo, as mutações na-
turais no genoma da soja seriam
em número muito maior do que
aquelas introduzidas por cientis-
tas, sob absoluto e estrito con-
trole, e com um objetivo e um al-
cance restritos. Ou seja, o risco é
baixo, aceitável e controlável.

RISCOS E REGULAMEN-
TOS - É impossível regular as ta-
xas de surgimento de novos ca-
racteres advenientes de mutações
naturais. Entretanto, na nature-
za, se a mutação for benéfica, a
característica tem alta probabilida-
de de ser transmitida e fixada na
descendência. No caso de cultivos

agrícolas, além da natureza temos
que considerar o fator humano.
Por exemplo: se, além de beneficar
a planta de soja, uma nova carac-
terística também for benéfica para
a espécie humana, nós, os huma-
nos, nos incumbiremos de fixar
e e ampliar a sua ocorrência!

Aí vem a questão: se é impos-
sível regular uma mutação natu-
ral, totalmente aleatória, quão se-
vera deve ser a regulação de mu-
danças em genes, promovidas por
TIMPs, altamente direcionadas e
controladas? Estudos já demons-
traram a enorme dificuldade para
distinguir uma mutação feita por
CRISPR - uma das TIMPS - de
uma mutação natural. A polêmi-
ca se potencializa porque o pro-
cesso regulatório costuma ser
muito caro e demorado. E os con-
sumidores pagarão pelo custo e
pelo atraso. Lembrando que, no
caso das mudanças climáticas, es-
tamos correndo contra o tempo.

CIÊNCIA E MUDANÇAS
CLIMÁTICAS - Existem plantas
(e animais) com adaptação a to-
das as condições climáticas exis-
tentes no planeta, tolerantes à
seca, salinidade e encharcamento
do solo. Plantas (cultivadas ou
não), submetidas à pressão de sele-
ção de eventos climáticos adversos,
vão fixar mutações naturais que
lhes confiram capacidade de adap-
tação. Só que isto pode demorar
séculos ou milênios. E o mundo não
pode esperar, porque as mudanças
climáticas se acirram em uma es-
cala de meses e de não de séculos.

Então, por que não acele-
rar o processo, com o uso de
TIMPs? Será que alterar, de for-
ma controlada, dois ou três ge-
nes - para tolerar estresse hí-
drico - entre milhares de genes
de uma planta, é uma mudan-
ça que implica em elevado risco
de consumo do produto obtido?

Nos regulamentos em vigor
em diversos países, se a tolerância

à seca já existir em uma determi-
nada espécie, e essa característica
for potencializada com o uso de
TIMPs, o produto obtido poderá
NÃO necessitar de regulamenta-
ção adicional. Os regulamentos
precisam ser apropriados ao risco,
e aplicados quando houver uma
mudança genômica significativa.

Entrementes, esse não é o caso
da União Europeia, a qual tem
pautado a segurança da produção
e do consumo de alimentos pelo
príncipio da precaução, que nada
tem a ver com análise de risco. O
medo e a incerteza dos produtos
obtidos por meio de TIMPs per-
meiam o seu processo regulatório,
emulando o que já ocorre com bio-
tecnologia ou com pesticidas. A
Europa sempre foi um grande polo
científico e de inovação. A manu-
tenção desta abordagem, em face
da premência de soluções para
mudanças climáticas, deslocará o
eixo inovativo para fora do conti-
nente, bem como a produção de
alimentos na Europa perderá com-
petitividade conforme o ambiente
produtivo se tornar mais inóspito.

FUTURO - É difícil traçar
um cenário da evolução das mu-
danças climáticas no longo prazo,
e como serão as respostas da Na-
tureza e da Ciência, para que os
cultivos agrícolas a elas se adap-
tem. As mutações naturais não
constituem alternativa viável para
garantir a oferta de alimentos, em
especial considerando uma de-
manda crescente nas próximas
décadas. A solução mais apropri-
ada é uma tríade composta por: a)
portentosos investimentos em Ci-
ência e Tecnologia, para encontrar
as melhores soluções para adap-
tação da agricultura às mudan-
ças climáticas; b) sistemas regula-
tórios equilibrados e harmoniza-
dos, de maneira a garantir a segu-
rança dos alimentos, sem impor
custos e prazos desnecessários; c)
rápida e abrangente adoção das
inovações por parte dos agriculto-
res, para garantir a oferta de ali-
mentos a todos os consumidores.

———
Décio Luiz Gazzoni,
engenheiro  agrôno-
mo,  pesquisador da
Embrapa Soja, e mem-
bro do Conselho Ci-
entífico Agro Sustentável

Experiências que ainda me surpreendem
O material estáO material estáO material estáO material estáO material está
acompanhado deacompanhado deacompanhado deacompanhado deacompanhado de
informações einformações einformações einformações einformações e
isso com certezaisso com certezaisso com certezaisso com certezaisso com certeza
enriqueceu maisenriqueceu maisenriqueceu maisenriqueceu maisenriqueceu mais
ainda a exposiçãoainda a exposiçãoainda a exposiçãoainda a exposiçãoainda a exposição

Júnior Sá

No último sába-
do, 5 de agosto,
a convite do

amigo e professor
Adolpho Queiroz, esti-
ve na Casa do Povoa-
dor prestigiando a
mostra de selos, enve-
lopes e carimbos come-
morativos de nosso município.

Mostra esta idealizada pelo
clube Filatélico e Numismático de
Piracicaba, através de seu presi-
dente, Paulo Araripe, do incan-
sável professor Adolpho Queiroz
e Elizabete Bertolin. Reprodução

da coleção do ex-vice
presidente da entidade
realizadora, Fernando
Cesar Silvano e tam-
bém de um dos mais
antigos filatelistas lo-
cais, Nelson Spada.

Que o coleciona-
dor é um apaixonado
por essa arte , eu já sa-
bia. Mas que também

me tornaria um amante, jamais.
Mas a minha surpresa na

exposição é a riqueza históri-
ca de cada selo, de cada enve-
lope e sobre tudo, dos carim-
bos comemorativos, desses
fico imaginando o momento

exato do acontecimento, de
como estaria a vida do respon-
sável por esse trabalho manu-
al. Afinal, isso iria refletir na
entrega desse documento.

Eu viajei em minha men-
te e pude sentir na alma esse
episódio da história.

Parabéns aos idealizadores,
pela dedicação e respeito ao ma-

terial exibido e ao público que
estará lá prestigiando a mostra.

Parabéns pelo trabalho
real izado.  O material  está
acompanhado de informações
e isso com certeza enriqueceu
mais ainda a exposição.

Como um amante da boa
cultura e da educação que sou,
irei retornar à exposição.

———
Júnior Sá. coordena-
dor de Políticas Públi-
cas,  Gestor Público.
estudante de licencia-
tura em História, re-
presentante da deputa-
da federal Maria Rosas
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No retorno do recesso, CLJR tem
pacote de vetos do Executivo
Projeto de lei que dispõe sobre a LDO 2024 também foi recebido pela comissão
na reunião desta quarta-feira (9); calendário de tramitação será definido

CCCCCINEMAINEMAINEMAINEMAINEMA

Curta ‘Homem ao Mar’ será
exibido no Teatro do Engenho

A CLJR (Comissão de Legisla-
ção, Justiça e Redação) retomou os
trabalhos, nesta quarta-feira (9),
após o recesso parlamentar de ju-
lho. A comissão é composta pelos
vereadores Acácio Godoy (PP), pre-
sidente, Thiago Ribeiro (Podemos),
relator, e Paulo Camolesi (PDT),
membro, e conta com a assessoria
da Procuradoria Legislativa da
Casa. Nesta reunião, foram recebi-
das 26 proposituras, dentre elas
um pacote de cinco vetos do Poder
Executivo a projetos de lei de inici-
ativa parlamentar. 12 moções fo-
ram consideradas aptas, outras
16 proposituras receberam pare-
ceres favoráveis e 12 foram avali-
adas com pareceres contrários.

Dentre os vetos recebidos, es-
tão os projetos de lei 246/2022, de
autoria da vereadora Ana Pavão
(PL), que obriga o pagamento em
dinheiro a vencedores de corridas
de rua; o PL 6/2023, de autoria do
vereador Cássio Luiz Barbosa (PL),
o Cássio Fala Pira, que dispõe so-
bre a criação de assentos especiais
para pessoas obesas; o PL 36/2023,
de autoria do vereador Gustavo
Pompeo (Avante), que estabelece o
fornecimento gratuito de absorven-
tes higiênicos em unidades de saú-
de e de assistência social; o PL 58/
2023, de autoria do vereador Pe-
dro Kawai (PSDB), que determina
a divulgação da relação de medi-
camentos disponíveis na rede de
saúde e o PL 63/2023, de autoria
do suplente Antonio Moacyr Fran-
cetto Jr. (PSC), o Pássaro, que au-
toriza o tráfego de guinchos e veí-
culos de reboque na área central.

A CLJR ainda vai emitir pa-
receres em relação aos vetos. A
comissão havia se posicionado
favoravelmente em relação a três
dos cinco projetos vetados,
quando foram deliberados pela
Câmara. Após estudo da Procu-
radoria Legislativa da Casa, os
membros passaram a adotar o
Tema 917, do STF (Supremo Tri-
bunal Federal), que flexibiliza a
possibilidade de apresentação de
proposituras de iniciativa parla-
mentar sem que invadam a com-
petência do Poder Executivo.

“A gente precisa abrir um diá-
logo com a Procuradoria Geral do
Município. Nós entendemos que é
quase uma crise institucional os
constantes pareceres contrários e
vetos a projetos que partam desta
Casa de Leis”, analisou o presiden-
te da CLJR. “Isso é uma afronta,
mas não acho que seja malícia.
Acho que, como a gente também
levou alguns meses para se ajus-
tar a essa nova visão jurídica, acho
que com um bom diálogo e escla-
recimento, a gente supere isso”.

PARECERES CONTRÁ-
RIOS – Em 12 proposituras, os
membros seguiram as notas téc-
nicas da Procuradoria Legislativa
da Casa e emitiram pareceres con-
trários; oito tratam-se de denomi-
nações de espaços públicos propos-
tos na legislatura anterior e que
envolvem locais sem regularização.

Também receberam pareceres
contrários: o PL 118/2023, de au-
toria do próprio Acácio Godoy, que
determina prioridade na pavi-
mentação de ruas onde se locali-

Membros da comissão defendem nova visão jurídica, que
flexibiliza a apresentação de matérias de iniciativa parlamentar

Guilherme Leite

zem instituições de ensino; o PL
120/2023, de autoria do membro
da comissão, Paulo Camolesi, que
institui programa sobre lixo reci-
clável; o PL 127/2023, de autoria
do vereador Pedro Kawai (PSDB),
que dispõe sobre o videomonito-
ramento de ferros-velhos e o PL
128/2023, de autoria da verea-
dora Rai de Almeida (PT), sobre
programa de lotes urbanizados.

“Inclusive projetos de mem-
bros da comissão tomaram pa-
receres contrários e é o que a gen-
te se comprometeu a fazer, sal-
var tudo aquilo que juridicamen-
te e tecnicamente for possível.
Mas o parecer contrário vai atin-
gir a todos que infringirem as re-
gras da constitucionalidade”, jus-
tificou o presidente da comissão.

LDO – A CLJR também re-
cebeu, nesta quarta-feira, o PL
135/2023, de autoria do Poder

Executivo, que trata da LDO (Lei
de Diretrizes Orçamentárias)
2024. A matéria norteia o orça-
mento municipal para o próximo
ano, define as prioridades para
aplicação dos recursos públicos e
as estimativas de receitas e despe-
sas. A partir do recebimento do
projeto pela comissão, será defini-
do o calendário de tramitação pela
Casa, que contará com a realização
de audiências públicas e prazo para
a apresentação das emendas pelos
vereadores. A expectativa é que o
projeto seja votado em setembro.

“Recebemos um dos proje-
tos mais importantes neste mo-
mento porque trata do dinheiro
para a realização de tudo o que
existe de projetos políticos”, de-
finiu Acácio Godoy. “A nossa pre-
ocupação é agora dar clareza aos
gabinetes e à população em rela-
ção aos prazos de tramitação”.

Para encerrar o ciclo de exibi-
ções em Piracicaba, o Teatro Ero-
tides de Campos, o Teatro do En-
genho, recebe sessão gratuita do
curta-metragem piracicabano Ho-
mem ao Mar amanhã, 11, às 20h.
Após a exibição, haverá debate
com pessoas da produção do filme.

Homem ao Mar, uma produ-
ção da Rubro Filmes, com dire-
ção de Gabriel Ávila, antes do
chegar ao circuito da cidade, ro-
dou por três anos em mostras e
festivais nacionais e internacio-
nais. Foi inclusive premiado em
algumas participações, como Me-
lhor Filme Inovador, recebido
pela Indo American International
Festival Of World Cinema, Me-
lhor Beijo, no Rima (Rio Interna-
cional Monthly Awards), e Me-
lhor Trailer, no Festival Cawcine.

No drama experimental, um
homem em estado terminal vive
o fim de seu casamento e viaja ao
litoral para um retiro espiritual
que mostrará a ele um novo olhar
sobre a vida. Participam do elen-
co os atores Jorge Lode, Alessan-
dra San Martin e Leandro Bo-
nin. Segundo o diretor Ávila, o fil-
me foi financiado com rifas, ações
de arrecadações e com investi-
mento dos próprios produtores.

A história do filme nasceu
da observação do diretor duran-
te sua experiência em São Paulo
sobre o cotidiano de tantas pes-
soas diferentes, e como elas li-
davam com as consequências
das próprias escolhas de vida.

“Comecei a pensar na história
de um homem e uma mulher ma-
duros que, insatisfeitos com a pró-
pria vida e diante de uma verdade

Curta piracicabano rodou por três anos em
mostras e festivais nacionais e internacionais

Divulgação

absoluta, que é a morte, encontra-
riam uma forma de vivenciar ou-
tras escolhas, outras vidas. O títu-
lo faz referência ao indivíduo que
está navegando pela vida e precisa
ser salvo por si próprio. É um filme
sobre redenção, autoaceitação e au-
toconhecimento”, comenta Ávila.

O diretor também comenta
sobre a oportunidade de exibir
Homem ao Mar no Teatro do En-
genho. “Através desse diálogo com
o público que o ciclo da arte se com-
pleta e entendemos que estamos
no caminho certo. Agora exibire-
mos no Teatro do Engenho, um
espaço com uma estrutura audio-
visual que potencializa ao máxi-
mo a obra, e estamos muito ansi-
osos por isso e para levar o maior
número de pessoas até lá. Em bre-
ve, o filme ficará disponível na pla-
taforma Cultura em Casa, do Go-
verno do Estado de São Paulo”.

As exibições fazem parte das
ações de contrapartida do edital
de Licenciamento ProAC 12/2022
Plataforma #CulturaEmCasa. O
projeto também conta com o apoio
da Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria Mu-
nicipal de Ação Cultural de Pira-
cicaba) e do Misp (Museu da
Imagem de Som de Piracicaba).

SERVIÇO
Exibição do curta-metragem
Homem ao Mar, seguido de
bate-papo. Amanhã, 11, às
20h, no Teatro Municipal
Erotides de Campos. Clas-
sificação: 14 anos. Entrada
gratu i ta.  Na avenida Dr.
Maurice Allain, 454, no Par-
que do Engenho Central. In-
formações: 2403-2600.
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Vereadora avalia conquistas e
desafios para aplicação da lei

A vereadora Rai de Almeida
(PT), que integra a Procuradoria
Especial da Mulher na Câmara
Municipal de Piracicaba, usou o
tempo de liderança, na 40ª Reu-
nião Ordinária, nesta segunda-fei-
ra (7), para comentar sobre o ani-
versário de 17 anos da Lei Maria da
Penha. “É uma conquista da socie-
dade brasileira e exige medidas do
poder público para que as mulhe-
res vítimas de violência possam, de
fato, ter atendimento especializa-
do. Mas ainda falta muito para que
a lei cumpra o objetivo”, colocou.

A parlamentar citou, entre os
principais desafios, a falta de va-

ras ou anexos judiciais para aten-
dimentos específicos, a precarieda-
de das condições de funcionamen-
to das delegacias da mulher e a
ausência dessas unidades na mai-
oria dos municípios. Ela lembrou
que Piracicaba é recordista em ca-
sos de feminicídios e destacou a
necessidade de implementação
dessas medidas. Comentou ainda
sobre os eventos na cidade do
Agosto Lilás, dedicado ao comba-
te à violência contra a mulher.

No discurso, a vereadora ain-
da citou sobre a visita a Piracicaba
do ministro do Trabalho, Luiz
Marinho, na semana passada.
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Lídice Salgot apresenta
o livro ‘Meu Amor’

A Escola Bauhaus Piracicaba
sedia hoje (10), a partir das 17h, o
lançamento do livro “Meu Amor”,
de Lídice Salgot. A publicação re-
úne reproduções fotográficas de
trechos e detalhes de cartas tro-
cadas, de 1946 a 1948, entre seus
pais Ladice e Francisco. O livro é
em formato de uma caixa e apre-
senta de forma gráfica e visual fla-
shes da correspondência com as
trocas dos diálogos do casal.

Com tiragem limitada, explo-
ra a materialidade do papel, dos
selos da época, agora transforma-
dos em selos impressos em serigra-
fia com o desenho das casas onde
moravam, Rio de Janeiro e Piraci-
caba. Traz, ainda, o convite ao lei-
tor a voltar a escrever suas própri-
as cartas utilizando um carimbo
feito com a caligrafia deles, escrito

“Meu amor”. O projeto teve parce-
ria e design da Editora Fotolab,
através das profissionais Lina Ibah
e Florência Lastreto. Os exempla-
res têm tiragem limitada a 100
exemplares e estará à venda na
Galeria da Escola Bauhaus Piraci-
caba, com a presença de Lídice Sal-
got e das profissionais Lina Ibah e
Florência Lastreto que farão ação
artística com o carimbo “Meu
amor” e a máquina de escrever.

SERVIÇO
Lançamento do livro de ar-
tista “Meu amor” de Lídice
Salgot. Hoje, 10, a partir das
17h. Bauhaus Piracicaba
(rua José Pinto de Almeida,
172, Bairro Alto). A entrada
será gratuita e os exempla-
res do livro estarão à venda.

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) esteve na manhã desta
terça-feira (8), na região do bairro
Mário Dedini, Vila Industrial, Jar-
dim Gilda, Bosque dos Lenheiros e
Altos do Piracicaba, com os secre-
tários e assessores da Simap (se-
cretaria municipal de Infraestru-
tura e Meio Ambiente de Piracica-
ba), da Semozel (secretaria muni-
cipal de Obras e Zeladoria) e secre-
taria de Governo, para demonstrar
as demandas e melhorias necessá-
rias para estas localidades, o que
também inclui reivindicações anti-
gas que estão pendentes desde
2021, totalizando 150 pedidos.

Dentre as reivindicações
apresentadas foi apontada a ro-
tatória da avenida Antônio Fran-
co de Lima, onde estão localiza-
das quatro sinalizações  de
“Pare”, nos acessos da rotatória,
causando inúmeros transtornos
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Parlamentar cobra melhorias na região do Mário Dedini
Assessoria Parlamentar

Gustavo Pompeo percorreu a região do Mário Dedini,
englobando os bairros Jardim Gilda, Bosques do Lenheiro
e Altos do Piracicaba, em reivindicações desde 2021

no trânsito. Gustavo Pompeo
também apontou a necessidade
da troca da tabela de basquete na
Escola Luiz Gonzaga, que além do
espaço ser utilizado pelos alunos,
a comunidade também faz uso da
quadra. E, pedido para finaliza-
ção do acabamento de faixa ele-
vada e a instalação de acesso aos
cadeirantes, bem como a manu-
tenção de calçadas e podas de
árvores em toda a região do Má-
rio Dedini e Vila Industrial, onde
também foi reivindicado a manu-
tenção de arquibancada, escada
e a instalação de corrimão em
frente ao campo de futebol.

O parlamentar também rela-
ciona a cobrança de obras para fi-
nalização da Inspetoria Regional
II, do Vila Industrial, entre outros
pedidos. Gustavo Pompeo infor-
ma que apresentou mais de 150
pedidos, alguns deles realizados e

outros pendentes desde o ano de
2021. “Estou cobrando essas rei-
vindicações há muito tempo, eu
sou dessa região e sei o quanto

essas melhorias trarão benefícios
a todos que moram por aqui, es-
tou confiante que agora, elas sai-
rão do papel”, comentou Gustavo.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de
Obras e Zeladoria (Semozel),
iniciou as obras de pavimen-
tação em trecho da avenida
Cristóvão Colombo, no bair-
ro Algodoal. Para a execução
da pavimentação, foram rea-
lizadas adequações na gale-
ria de águas pluviais, com
instalação de rede e coloca-
ção de tubulação e recompo-
sição do solo. As obras inte-
gram um pacote de obras de
pavimentação que inclui ain-
da as avenidas Rui Teixeira
Mendes, no Castelinho, e

Thales Castanho de Andra-
de, no Monte Líbano, ambas
já finalizadas. Na Rui Teixei-
ra Mendes, a Semozel revita-
lizou bocas de lobo, remode-
lou canteiros e pavimentou o
trecho entre a avenida Jaime
Pereira (estrada do Bongue)
e a alameda Alcindo Lopes
Lucas. A Thales Castanho de
Andrade recebeu recape e
adequações da rede de
águas pluviais, com a drena-
gem e troca de bocas de
lobo. O investimento total no
pacote que beneficia as três
avenidas é de R$ 6,2 milhões.

AVENIDA CRISTÓVÃO COLOMBO
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O Sesc Piracicaba realiza
hoje, 10, a partir das 19h, a pa-
lestra “Futebol e Mulheres: ba-
ter papo para bater mais bola!”,
com Larissa Galatti (Unicamp) e
Júlia Barreira (Unicamp), tendo
a mediação de Bartira Palma
(Unicamp). Em plena Copa do
Mundo de futebol de mulheres,
o objetivo do evento é conhecer
como está a modalidade nos cin-
co continentes! Na sequência,
serão apresentados os números
e desafios da inserção de treina-
doras nas principais competições
e cursos de formação de futebol.
A palestra acontece na comedoria
do Sesc e tem a entrada gratuita.

Mais  tarde,  às  20h30,
acontece o bate-papo “Como é
o futebol de mulheres/ na prá-
tica?”, com o objetivo de falar
sobre os mitos acerca do desem-
penho de mulheres no futebol e
entendendo os desafios da ges-
tão. O evento terá a participação
Nádima Skeff (treinadora do Sfe-
ra F.C, mestre em Esporte e Nu-

trição esportiva pela Georgia
Southern University/EUA) e Ra-
faela Esteves (Coordenadora Ca-
tegorias de Base Ferroviária e
graduada pela Puccamp), com
mediação de Carine Collet (Pro-
fessora Doutora da UFRGS).
Também acontece na comedo-
ria, com entrada gratuita.

TURISMO – No Teatro do
Sesc, hoje, 10, a partir das 19h30,
acontece o bate-papo “Turismo
Legitimado: espetáculos e invi-
sibilidades”, com Helio Hintze,
autor de uma tese de doutora-
do, publicada pelas Edições Sesc
SP, que faz um convite à refle-
xão sobre a indústria do turis-
mo inserida na ótica do capita-
lismo e faz uma crítica contun-
dente à atividade turística como
mecanismo de produção de sub-
jetividade do capitalismo, convi-
da a refletir sobre a adoção de pos-
turas baseadas na busca pela soli-
dariedade e pela sustentabilida-
de. É preciso retirar os ingressos
com uma hora de antecedência.

AAAAATRAÇÕESTRAÇÕESTRAÇÕESTRAÇÕESTRAÇÕES

Sesc Piracicaba promove
hoje palestra e bate-papo
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Univesp realiza aula inaugural
para receber 150 novos alunos
Evento contou com o prefeito Luciano Almeida e o secretário de Educação Bruno
Roza; cursos são oferecidos em parceria entre a Prefeitura e Governo do Estado
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Ponte de madeira no bairro
começa a ser reformada

O polo de Piracicaba da Uni-
versidade Virtual do Estado de
São Paulo (Univesp) realizou na
noite de terça-feira, 8, a aula inau-
gural presencial para os alunos
ingressantes do vestibular de
2023. Com a presença do prefeito
Luciano Almeida e do secretário
de Educação, Bruno Roza, gesto-
res da parceria entre a Prefeitura
de Piracicaba e o Governo do Es-
tado de São Paulo, os acadêmi-
cos tiveram a oportunidade de
conhecer um pouco mais das pla-
taformas de estudo AVA (Ambi-
ente Virtual de Aprendizagem),
do Portal e Manual do Aluno.

Ingressaram por meio do ves-
tibular deste ano no polo de Piraci-
caba 150 alunos, sendo 50 para
cada eixo de atuação: Negócios e
Produção, Licenciatura e Compu-
tação, contemplando os cursos:
Pedagogia, Letras, Matemática
(Eixo de Licenciatura), Ciência de
Dados, Tecnologia da Informação,
Engenharia de Computação (Eixo
de Computação), Engenharia de
Produção, Administração e Tec-
nologia em Processos Gerenciais
(Eixo de Negócios e Produção).

As turmas iniciaram oficial-
mente os cursos no último dia 24/
08, por meio de aula online, no
entanto a aula inaugural foi rea-

lizada visando oportunizar uma
troca de experiência e aprendiza-
gem entre os acadêmicos, sendo
idealizada pela orientadora do
polo em Piracicaba, Sueli Apare-
cida Gobbo Araújo, e pela media-
dora presencial Márcia Sanches
Wiege Martins. A aula também
contou com a participação do alu-
no da turma de Pedagogia de
2022, André de Oliveira Eliziário,
responsável por passar a sua ex-
periência e um pouco do conceito
da universidade aos novos alunos.

“É bacana a gente ver essa ini-
ciativa de vocês e podermos ser
parte disso. Se nós quisermos al-
guma coisa nova, novas oportu-
nidades, temos que nos sacrificar
e encarar os novos desafios. Da
Prefeitura esperem todo o apoio
necessário para auxiliá-los nesta
caminhada que vocês terão para
que a gente possa continuar fa-
zendo de Piracicaba e de toda re-
gião uma referência na oferta de
uma educação de qualidade”,
pontuou o prefeito Luciano Almei-
da em diálogo com os alunos.

“O polo de Piracicaba é um
dos maiores do nosso estado, con-
tando com aproximadamente 500
alunos regularmente matricula-
dos. Temos um importante traba-
lho a ser desenvolvido nos próxi-
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Ingressaram através do vestibular deste ano no polo
da Univesp de Piracicaba 150 alunos para nove cursos

mos meses, junto com o nosso cen-
tro de formação, da criação de
uma nova estrutura para ser a
casa da Univesp em Piracicaba,
levando melhores condições para
os nossos alunos, como auditóri-
os, laboratórios e bibliotecas. Va-
mos avançar ainda mais, temos
certeza disso”, destacou o secre-
tário de Educação, Bruno Roza.

O vestibular 2023 da Univer-
sidade Virtual do Estado de São
Paulo (Univesp) contou com 592
inscritos. Com 48 inscritos a
mais do que no vestibular de

2022, o eixo com a maior concor-
rência neste ano foi o de Negócios
e Produção, com 208 participan-
tes, seguido por Licenciaturas,
com 194, e Computação, com 190.

Presencialmente, Piracicaba
conta com um polo da universida-
de, que são espaços físicos onde os
alunos contam com infraestrutu-
ra (computadores, impressoras e
acesso à internet) e realizam ativi-
dades como provas e discussões em
grupo. O Polo de Piracicaba da
Univesp fica localizado na rua
Dona Idalina, 314, bairro Pauliceia.

Por meio do Poder Executi-
vo, iniciaram-se na semana pas-
sada as obras da ponte de ma-
deira da Academia ao Ar Livre
“Mariana Aparecida Paduan
Lima”, localizada na rua Helena
Angelocci Peressim, no bairro
Altos do Piracicaba. O vereador
Gustavo Pompeo (Avante) este-
ve no local nesta quarta-feira (8)
para conferir a execução da re-
forma. A demanda, solicitada pe-
los moradores desde setembro
do ano passado, já havia sido ob-
jeto da indicação 2613/22, proto-
colada pelo parlamentar.  “A aten-
ção aos pormenores é fundamen-
tal para que a reforma atenda ple-
namente às necessidades da comu-
nidade”, reforçou o vereador.

Na sertaneja cidade de Upa-
nema (RN), de 13,5 mil habitan-
tes, a professora Simone Bezerra,
de 59 anos, queria que as crian-
ças e adolescentes tivessem mais
acesso a notícias da cidade, par-
ticularmente com mais informa-
ções sobre educação e saúde. Mas
as novidades vêm somente de
longe. Para saber sobre a região,
ela se informa pelo site da prefei-
tura, ouve rádio de Mossoró (a
55 km de distância) e lê jornais
na internet de Natal (a 280 km).

A professora lamenta que os
jovens ficam muito expostos a
informações de fora. “Só que-
rem as redes sociais”, afirmou,
em entrevista à Agência Brasil.

Upanema é uma das 2.712
cidades brasileiras (com ao me-
nos 26,7 milhões de habitantes)

CCCCCENSOENSOENSOENSOENSO

Estudo mostra a redução do ‘deserto de notícias’ no País
consideradas como “desertos de
notícias” (quando não há pre-
sença de noticiário de imprensa
local), segundo a sexta edição
do estudo Atlas da Notícia, do
Instituto para o Desenvolvi-
mento do Jornalismo (Projor).

Este ano, o censo que mapeia
a presença do jornalismo no Bra-
sil detectou redução de 8,6% de
“desertos de notícias”. O levan-
tamento, divulgado nesta quar-
ta-feira (9), mostrou que 271 ci-
dades passaram a contar com
pelo menos um veículo de comu-
nicação local e outros 15 voltaram
a ser considerados desertos. O Pro-
jor avalia que é a primeira vez, des-
de 2017, que o número de cidades
com jornalismo local (2.858) é
maior do que o de municípios
sem veículos de comunicação.

Isso ocorreu, segundo o
presidente do Projor, Sérgio Lu-
dtke, em vista do avanço dos
meios nativos digitais e pelo cres-
cimento da produção de notíci-
as por rádios comunitárias.

“Um total de 95 municípios
da Região Norte deixou de ser
deserto de notícias. Muitos de-
les estão embalados pela cober-
tura ambiental. Isso foi possível
devido à expansão dos meios di-
gitais”, afirmou. Ele lembrou que
os dados são relevantes também
porque a informação de qualida-
de potencializa a democracia.

Cidades nordestinas são
mais vítimas da falta de veículos
locais. “Há estados como o Piauí
e o Rio Grande do Norte que têm
quase oito em cada 10 municípi-
os com desertos de notícias”.

O presidente do Projor de-
fende políticas públicas que pos-
sam incentivar o crescimento do
jornalismo a fim de combater in-
clusive a desinformação. A pes-
quisa foi realizada com o apoio
de 303 colaboradores voluntári-
os e estudantes de 80 organiza-
ções e universidades. Os dados
foram coletados entre outubro
do ano passado e julho de 2023.

Os coordenadores do estudo
vão fazer uma conferência online
na próxima terça-feira (dia 15), às
19h, na página do Observatório de
Imprensa no YouTube. Segundo
Sérgio Ludtke, as informações do
estudo vão possibilitar, por exem-
plo, que pesquisadores verifiquem
os efeitos da falta de um jornalis-
mo local e possam relacionar com
os dados sociais das cidades.

A ponte interliga o bairro Al-
tos do Piracicaba e o Jardim Dia-
mante e, de acordo com o parla-
mentar, a reforma vai garantir o
bem-estar dos moradores da re-
gião. “A manutenção da ponte não
apenas garantirá a segurança dos
cidadãos que a utilizam, mas tam-
bém facilitará o tráfego e a mobili-
dade entre os dois bairros. Contu-
do, é importante ressaltar que,
embora a obra tenha começado,
ainda faltam alguns detalhes para
sua finalização”, disse Gustavo
Pompeo. “A manutenção da via
ressalta a importância do trabalho
conjunto entre os representantes
políticos e a comunidade para a
construção de uma cidade cada vez
melhor”, finalizou o vereador.

LEGENDA: Ponte de madeira da Academia ao Ar Livre
“Mariana Aparecida Paduan Lima” já havia sido objeto da
indicação 2613/22, protocolada pelo vereador Gustavo Pompeo
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Com a presença de mais de
300 pessoas, o 15º Encontro Es-
tadual de Imunizações – orga-
nizado pelo Curso de Imuniza-
ções Regional SP da SBIm (Soci-
edade Brasileira de Imunização),
colaborou na atualização dos
profissionais da saúde que atu-
am na área de vacinação, além de
capacitá-los para proteção con-
tra doenças imunopreveníveis.

A atividade aconteceu no sá-
bado, 5, no Teatro do Engenho,
com apoio da Prefeitura de Pira-
cicaba, por meio das secretarias
de Saúde e Ação Cultural, e teve
a presença do secretário Munici-
pal de Saúde, Douglas Koga. O

pediatra Paulo Falanghe, diretor
regional da SBIm, foi o idealiza-
dor do evento em Piracicaba.

Para Douglas Koga, a pro-
gramação foi de extrema impor-
tância já que abordou diversos
assuntos. “Foi discutido o cená-
rio atual da poliomielite bem
como a sua prevenção, as novas
estratégias para recuperação das
altas coberturas nas campanhas
de vacinação, o aprendizado com
a vacina contra a Covid-19 en-
tre outros temas muito relevan-
tes e que serão muito úteis nas
próximas ações de imunização
que serão promovidas pela Pre-
feitura”, destacou o secretário.

SBISBISBISBISBIMMMMM

Secretário de Saúde participa
de encontro de imunizações

Cerca de 300 pessoas participaram do evento
da SBIm realizado no Teatro do Engenho Central
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Seletiva de modelos do País desembarca em Piracicaba
Piracicaba vai se transformar

na capital nacional fashion nos
dias 11 e 12 de agosto, ao receber,
pela primeira vez, uma etapa da
maior seletiva de modelos do Bra-
sil: o Max Fashion Tour. O even-
to, que tem como objetivo encon-
trar novos talentos da moda es-
condidos no nosso país, acontece
no Clube de Campo de Piracica-
ba, localizado no bairro São Di-
mas, com inscrições gratuitas.

“Estamos muito felizes e an-
siosos para a realização desta eta-
pa do Max Fashion Tour. Piraci-
caba é uma cidade gigante e te-

mos certeza de que iremos encon-
trar muitos talentos escondidos”,
relata o diretor da agência de mo-
delos Max Fama, Paulo Henrique
Albuquerque. “Não somos conhe-
cidos como a melhor agência de new
faces do Brasil à toa. A nossa mis-
são é tornar novos talentos conhe-
cidos no mundo e muitos deles cer-
tamente estão aqui”, finaliza.

O Max Fashion Tour já está
consagrado no país com mais de
45 edições realizadas e dezenas
de modelos aprovados para di-
versos trabalhos. Só no mês de
abril, 80 modelos selecionados em

Santos, participaram do primei-
ro desfile profissional de suas vi-
das, após serem descobertos. Já
neste mês de junho, 100 modelos
aprovados nas duas etapas que
aconteceram na cidade de Presi-
dente Prudente participaram do
Max Fashion Day, um dos maiores
desfiles de novos talentos do Brasil.

Para participar da seleção é
necessário fazer uma inscrição pré-
via no site www.maxfama.com.br,
na aba “Max Fashion Tour”. O
candidato irá receber um e-
mail de confirmação e, posteri-
ormente, um contato telefônico,

com a informação do horário e
dia que ele deverá comparecer.

Durante o processo, o mode-
lo assistirá uma palestra sobre
como funciona o mercado artísti-
co e passará por avaliação com os
produtores da agência de mode-
los Max Fama. Em caso de apro-
vação, o candidato terá a oportu-
nidade de se agenciar. Modelos de
0 até 60 anos poderão participar.

O  M a x  F a s h i o n  T o u r
acontece no Clube de Campo
de Piracicaba, localizado na
Avenida Doutor Torquato da
Silva Leitão, 297 - São Dimas.
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Atendimento AVC é certificado pelo Angels
Reconhecido internacionalmente pela excelência do atendimento, Hospital mantém
protocolo Angels com aplicação de trombolítico em 14% dos casos; média nacional é de 4%

O Serviço de AVC da Santa
Casa de Piracicaba foi recentemen-
te certificado com o selo Gold Sta-
tus do Programa Angels, consoli-
dando a referência regional da Ins-
tituição na assistência ao paciente
com acidente vascular cerebral.

A honraria foi entregue pelo
provedor Alexandre Valvano
Neto, na manhã de quarta (9), ao
neurologista Theo Germano Pere-
cin, coordenador do programa no
Hospital. “Esta é uma conquista
que eu tenho a honra de receber e
entregar às equipes envolvidas na
assistência”, disse o provedor.

O evento foi prestigiado por
funcionários, médicos e gestores re-
presentantes dos diversos setores
participantes do Programa; mem-
bros da mesa administrativa; dire-
torias clínica e técnica; plano Santa
Casa Saúde Piracicaba; SAMU; Uni-
versidade Anhembi Morumbi e Pre-
feitura Municipal. “O Programa é
desenvolvido pela Boehringer Inge-
lheim a nível internacional e busca
qualificar os centros de AVC já exis-
tentes e auxiliar na implementa-
ção de novos centros em todo o
mundo”, disse Theo Germano.  

Ele conta que o Angels visa
melhorar o atendimento a paci-
entes com AVC, fornecendo trei-
namento e capacitação com base
em protocolos internacionais
para os profissionais envolvidos
na assistência. “A iniciativa con-
ta com o apoio da Organização
Mundial de AVC e da Organiza-
ção Ibero-americana de Doenças
Cerebrovasculares e reúne mais
de 150 hospitais participantes no
Brasil e mais de 2.800 hospitais
em todo o mundo”, disse. 

Segundo ele, na prática, a
aplicação do protocolo exige a
atuação conjunta das equipes
de neurologia, neurocirurgia,
médicos intensivistas e radiolo-
gistas, enfermeiros, fisiotera-
peutas e fonoaudiólogos, SAMU,
Corpo de Bombeiros, Polícia Mili-
tar, Polícia Civil e Polícia Rural.

“Trabalhamos em conjunto
para que o paciente seja atendido
em até quatro horas e meia após o
AVC, quando ele ainda pode rece-
ber o trombolítico, medicamento
capaz de dissolver o coágulo que
obstrui a artéria, evitando sequelas
graves”, disse Theo Germano, lem-

brando que o Hospital é  referência
em assistência ao AVC para os 26
municípios da Regional de Saúde.

Em complemento, o diretor
técnico André Gervatoski afirmou
que, desde o início deste proces-
so, em 2011, quando as equipes
do Hospital foram treinadas e ha-
bilitadas para aplicar o protoco-
lo, a Santa Casa deixou de obser-
var o paciente com AVC para as-
sisti-lo em suas necessidades.
“Trata-se de um grande movi-
mento em grupo em que os pro-
fissionais dominam o conheci-
mento técnico para conclusão de
um ciclo assistencial que tem se
mostrado benéfico ao município e
à sociedade. Estamos orgulhosos
do trabalho que a Santa Casa tem
desempenhado nesta área”, disse.

O superintendente do Santa
Casa Saúde Piracicaba, Ruy No-
gueira, concedeu nova dimensão à
certificação ao lembrar que, além
do paciente SUS, o protocolo con-
cede mais segurança também aos
beneficiários do Plano. “Todos se
beneficiam desta estrutura”, disse.

Segundo o responsável técni-
co do SAMU, Thiago Bertollo, o
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Médicos e autoridades prestigiaram o evento

Serviço de Atendimento Móvel de
Urgência trabalha para que o médi-
co consiga identificar prontamente
a urgência desse paciente e transfe-
ri-lo de forma imediata para que o
protocolo AVC possa ser implanta-
do. “Temos trabalhado com vistas
à capacitação dos nossos profissio-
nais para que os encaminhamentos
de casos de AVC cheguem em até
30 minutos à Santa Casa”, disse.

Bertollo informou ainda que,
segundo dados informais trans-
mitidos pelo laboratório Boehrin-
ger Ingelheim, a média de inter-
venção com o uso de trombolítico
pela Santa Casa de Piracicaba  está
acima da média, mostrando cla-
ramente que o protocolo está sen-
do aplicado de forma dinâmica e
eficiente. “A Santa Casa tem ins-
tituído o trombolítico em 14% dos
casos, enquanto a média nacio-
nal é de 4%”, disse ao reforçar a
importância do conhecimento
técnico para definir a ocorrência
do AVC e encaminhar o paciente
para um serviço referenciado.

IMPORTÂNCIA — O secre-
tário municipal da Saúde, Douglas
Koga, por sua vez, evidenciou a

extrema importância do protocolo,
lembrando que o tempo resposta
dos serviços de urgência e emer-
gência faz a diferença na vida das
pessoas. “Iniciativas como estas,
que nascem no seio  da própria Ins-
tituição  com a identificação da
necessidade de um problema e com
o desenvolvimento de soluções ele-
gantes, resultam em maior segu-
rança e qualidade assistencial para
a população”, disse. Segundo ele, a
Santa Casa sempre com olhar cari-

nhoso para a população e a certifi-
cação é fruto desse compromisso.

A consultora científica da
Angels, Karla Trevisan, enfatizou
que a Santa Casa de Piracicaba
foi o primeiro hospital da cidade
a receber a certificação. O Prêmio
Angels é concedido com base na
avaliação de performance, anali-
sando os indicadores de qualida-
de coletados pelos centros parti-
cipantes. “A Santa Casa fez por
merecer esta certificação”, disse.

SSSSSEGURANÇAEGURANÇAEGURANÇAEGURANÇAEGURANÇA

Prefeito participa da solenidade de aniversário do CPI-9

Com o objetivo de manter a
equipe preparada e capacitada em
casos de emergência que precisam
de evacuação, o HFC Saúde irá
promover na próxima sexta-feira
(11) às 9h um Treinamento de
Evacuação em Caso de Emergên-
cia. “Um exercício que simula o
abandono de área de forma es-
tratégica para garantir a segu-
rança de todos. Saber como agir
em situações de risco é funda-
mental para minimizar possíveis
danos e garantir a proteção de to-
dos os envolvidos.”, disse o presi-
dente do HFC Saúde, José Coral.

Além de toda equipe do HFC
Saúde, o treinamento contará com
a participação de vários órgãos

EEEEEMERGÊNCIAMERGÊNCIAMERGÊNCIAMERGÊNCIAMERGÊNCIA

HFC Saúde realiza treinamento

Treinamento será sexta (11) no HFC
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públicos como Corpo de Bombeiros,
Semuttran, Defesa Civil e SAMU.
A proposta é realizar todos os pro-
cedimentos de evacuação em caso
de emergência real. “É importante
ressaltar que esse exercício é ape-
nas uma simulação e não há moti-
vo para pânico. Através dele, bus-
camos garantir que todos estejam
preparados para agir de forma se-
gura em caso de emergência real”,
disse a diretora do Grupo AFOCA-
PI, Lucimeire Ravelli Peixoto.

A participação de todos os co-
laboradores e órgão públicos é es-
sencial para que o exercício seja
bem-sucedido e assim, vamos for-
talecer ainda mais a cultura da se-
gurança no ambiente de trabalho.

O prefeito Luciano Almeida
e o secretário de Governo (Se-
mgov), Luis Cassinelli, estiveram
na manhã de ontem, 9, no Teatro
Erotides de Campos, no Engenho
Central, para participar da sole-
nidade de 17º aniversário do CPI-
9 (Comando de Policiamento do
Interior), responsável pela gestão
de polícia ostensiva e preservação
da ordem pública dos 52 municí-
pios que integram a região de Pi-
racicaba. No evento, que contou
com a presença de várias autori-
dades da Polícia Militar e da so-
ciedade civil, foi realizada home-
nagem ao ex-comandante do CPI-
9, coronel William Cerqueira Lei-
te Martins, com a inauguração
oficial do seu retrato na galeria
de eternos comandantes da PM.

O prefeito Luciano Almeida
disse que a homenagem era mais
que merecida, uma vez que o coro-
nel Wiliam Cerqueira Leite Martins
trabalhou com afinco para fortale-
cer as ações do Conselho Munici-
pal de Segurança (Comuse) em Pi-
racicaba, na união e troca de infor-
mações entre todos os órgãos en-
volvidos na segurança pública.

“Graças a esse trabalho reali-
zado em conjunto, podemos dizer
que Piracicaba está inserida numa
das regiões mais seguras do país.

O prefeito Luciano Almeida ressaltou que Piracicaba está inserida numa das regiões mais seguras do país
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Por isso as portas do município es-
tarão sempre abertas ao coronel
William, como forma de reconhe-
cimento pelo seu trabalho desen-
volvido aqui”, destacou o prefeito.

William Cerqueira Leite Mar-
tins agradeceu pela deferência e, ao
fazer uma retrospectiva da sua car-
reira na PM, disse que ela sempre
foi pautada por uma visão maior
do bem comum, aberta ao diálogo

com quem quer que seja, pela
adoção de processos modernos e
desburocratizados no seu dia-a-
dia e pelo uso da tecnologia no
combate ao crime. “Sem jamais
esquecer de colocar Deus como
prioridade em tudo o que eu fiz
na minha vida”, frisou o coronel.

O atual comandante do CPI-
9, coronel Rodrigo Eval Arena, disse
que o comando congrega atual-

mente 52 municípios da região,
composto por batalhões subordina-
dos e divididos em Piracicaba, Li-
meira, Americana, Sumaré, Rio Cla-
ro e São João da Boa Vista. “Nossa
área de abrangência engloba mais
de 17 mil quilômetros, com uma
população estimada em 3 milhões
de habitantes, com 2.700 soldados
responsáveis pela preservação da
ordem pública”, destacou Arena.

EEEEESTSTSTSTSTAAAAACIONAMENTCIONAMENTCIONAMENTCIONAMENTCIONAMENTOOOOO

Requerimento pede informações sobre o sistema da Zona Azul
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Requerimento cobra solução para
fila de espera nas cirurgias de coluna

O vereador Cassio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cássio Fala Pira,
apresentou o requerimento 645/
2023, em que solicita do Execu-
tivo informações sobre a admis-
são de mais prestadores de ser-
viços para solucionar a fila de
espera para cirurgias de coluna.
A propositura foi aprovada pela
Câmara nesta segunda-feira (7),
na 40ª Reunião Ordinária.

De acordo com o autor do re-
querimento, há uma grande
quantidade de pacientes aguar-
dando por cirurgias de coluna,
sem vagas disponíveis para reali-

zá-las. O parlamentar disse ––na
tribuna da Câmara–– que a espera
chega a ser de até tres anos. “Agra-
deço ao Promotor de Justiça, pois
o MP está também trabalhando em
cima dessa demora”, declarou.

O vereador ressalta que é
desumano esperar tanto tempo
para fazer uma cirurgia que
pode amenizar a dor e o sofri-
mento do paciente. Cassio Fala
Pira pergunta se houve algum
estudo para solução do proble-
ma e se há um cronograma de
contratação do prestador de ser-
viços e início dos procedimentos.

IIIIINFRAESTRUTURANFRAESTRUTURANFRAESTRUTURANFRAESTRUTURANFRAESTRUTURA

Vereador aponta condição precária
do prédio do Poupatempo Municipal

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou, na 40ª Reunião
Ordinária, nesta segunda-feira (7),
o requerimento nº 615/2023, de
autoria do vereador Cássio Luiz
Barbosa (PL), o Cássio Fala Pira,
que questiona o Poder Executivo
sobre as condições do prédio do
Poupatempo Municipal, localiza-
do na avenida Armando de Sal-
les Oliveira, nº 2.056, Centro.

Segundo o parlamentar, o
imóvel apresenta condições precá-
rias, com mofo, fissuras nas pare-
des e no teto de todos os cômodos,
inclusive, na cozinha, banheiros e
no salão central, além de fiação
elétrica desalinhada, embaralha-
da e desordenada. Para o verea-

dor, o local está insalubre para os
frequentadores e funcionários.

“Nos deparamos com uma
falta de consideração enorme
com o trabalhador, e mais, ne-
gligência, indiferença e abando-
no do prédio ao ponto de deixar
chegar nessa situação de putre-
fação, deterioração da edifica-
ção”, diz Cássio Fala Pira, no re-
querimento. Por esse motivo, ele
questiona se a situação do pré-
dio é de conhecimento da Prefei-
tura, há quanto tempo o local
não passa por manutenção, por
que não foram realizadas as re-
parações e se há previsão de ser-
viços para o local, além de solici-
tar o calendário da execução.

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou nesta segunda-fei-
ra (7), na 40ª Reunião Ordinária,
o requerimento 605/2023, que pede
informações ao Executivo, via Se-
muttran (Secretaria Municipal de
Trânsito e Transporte, sobre o sis-
tema de estacionamento rotativo,
conhecido como “Zona Azul”. A
autoria é do vereador Cássio Luiz

Barbosa (PL), o Cássio Fala Pira.
No requerimento, o parlamentar
cita que a empresa Zona Azul ini-
ciou suas atividades em 5 de junho
de 2023 e que o funcionamento do
sistema não é claro aos usuários, o
que tem gerado várias reclamações
sobre a execução dos serviços.

Os usuários do sistema rotati-
vo veicular relatam que não há mais

operadores nas ruas para auxiliá-los,
assim como não há uma tolerância
mínima de tempo para que possam
colocar o ticket. No requerimento
são citadas demais reclamações que
têm gerado revolta aos motoristas,
como a aplicação de multa quando
pais estacionam seus veículos para
buscar seus filhos nas escolas.

O vereador questiona se é de

conhecimento da Semuttran a au-
sência de tolerância enquanto os
motoristas adquirem o ticket; se
há um local virtual para busca de
informações e se há ainda um pon-
to físico para regularização em caso
de multa aplicada. O parlamentar
pede também anexo de todos os
documentos que explicam sobre
o funcionamento do sistema.

No último sábado (5), o vere-
ador Acácio Godoy (PP) pres-
tigiou os jogos do campeo-
nato de base da Liga Piraci-
cabana de Futebol, das ca-
tegorias sub 11 e sub 13, no
campo de Santa Teresinha.
O vereador acompanhou os
embates entre as equipes do
Futpaz e do Projeto Mais Que
Vencedores/Galácticos. Na
ocasião, o vereador entregou

Votos de Congratulações ao
Projeto Mais Que Vencedo-
res pelos títulos da Superli-
ga Desportiva, nas categori-
as sub 13, sub 15 e sub 17. A
homenagem foi  recebida
pelo coordenador do proje-
to, Alex Costa. Godoy agrade-
ceu ao coordenador Alex
Costa pelo trabalho realiza-
do, ensinando cidadania às
crianças através do esporte.

MAIS QUE VENCEDORES

Divulgação
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Bebel pressiona pela convocação
de mais professores aprovados
Gabarito oficial do concurso está previsto para ser divulgado amanhã

CCCCCAPAPAPAPAPAAAAACITCITCITCITCITAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO

Secretaria finaliza formação para
profissionais da Educação Infantil

A segunda presidenta da
Apeoesp, a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) está cobrando
do secretário estadual da Educa-
ção, Renato Feder, a ampliação no
número de professores, que parti-
ciparam de concurso público no
último domingo, 06 de agosto, a
serem contratados pela rede esta-
dual de ensino. A Secretaria Esta-
dual da Educação realizou concur-
so público para o preenchimento de
apenas 15 mil cargos de professo-
res, e está prevista para hoje (10) a
divulgação do gabarito oficial

Para Bebel, a política de-
senvolvida pela Secretaria Es-
tadual da Educação “desafia o
bom senso e não atende às ne-
cessidades da nossa categoria
e da qualidade do ensino”.

Para exemplificar a necessi-
dade de que o governo estadual
amplie esse número a deputada
Professora Bebel explica que atu-
almente estão em atividade nas
escolas estaduais em torno de 98
mil professores temporários, pra-

Divulgação

Bebel: a melhoria contínua da escola pública também passa pela
contratação de mais professores efetivos pela rede estadual

ticamente 50% do total. “No en-
tanto, a Secretaria Estadual da
Educação realiza um concurso
para apenas 15 mil cargos. E pro-
move um concurso para contra-
tar mais professores temporários.
Não faz o menor sentido”, afirma.

“Queremos contratação jus-
ta de professores, com estabilida-
de, acesso à carreira e direitos,
porque isto contribui também
para a estabilidade e coesão das
equipes escolares e, em consequ-
ência, mais qualidade no processo
ensino-aprendizagem”, destaca.

Bebel assegura que a Secreta-
ria Estadual da Educação deveria
ampliar a convocação de candida-
tos aprovados no concurso de pro-
fessor de ensino fundamental e
médio, reduzindo o número de pro-
fessores temporários na rede esta-
dual de ensino. “Continuarei atu-
ando firmemente em defesa da edu-
cação pública de qualidade e para
isso o Estado tem que fazer a sua
parte, de contratar professores efe-
tivos, respeitar o piso salarial nacio-

nal do magistério, garantindo, as-
sim, que esses profissionais façam
carreira no magistério paulista, o
que muito contribui para que pos-

samos continuar melhorando a
escola pública no Estado de São
Paulo”, completa a parlamentar e
segunda presidenta da Apeoesp.

Foram abordadas as temáticas de planejamento e registro,
incluindo o novo sistema de ensino da Poliedro

Divulgação

Desde a última segunda-fei-
ra, 7, até ontem, 9, a Secretaria
Municipal de Educação, por meio
de sua equipe técnico-pedagógi-
ca, realizou um círculo de forma-
ções com professores e profissio-
nais que compõem a Educação
Infantil da Rede Municipal de
Educação, tendo como foco um
dos aspectos mais importantes do
fazer pedagógico, que é o plane-
jamento, com o auxílio dos novos
materiais didáticos da Poliedro.

Em cada um dos dias foi aten-
dido um grupo de profissionais,
sendo divididos por faixa etária
atribuída, com professores que atu-
am com Jardim I, Jardim II e salas
multisseriadas (Jardim I e II) tota-
lizando cerca de 600 educadores
participantes. Todos os grupos pas-
saram todo o dia em formação e a
pauta foi dividida em dois momen-
tos. No período da manhã o tema
abordado com os docentes foi o
Planejamento e Registro na Edu-
cação Infantil e, no período da tar-
de, foram exploradas cinco ofici-
nas nas quais os professores pu-
deram vivenciar cada campo de
experiência articulado ao materi-
al do sistema de ensino Poliedro.

“A vinda do material veio
para agregar na Rede. É um nor-
te para que todas as escolas fa-
lassem a mesma língua, porque
era essa a dificuldade que a gen-
te estava sentindo, principalmen-
te durante as dobras, havia uma
discrepância entre uma escola e
outra na educação infantil. O ma-
terial chegou numa Rede que não
era apostilada, então muitas cri-
anças sentiram uma dificuldade
nesse 1º semestre, no entanto, já
sentimos melhora nesse 2º se-
mestre. Agora já se acostumaram
com a didática e começaram a
evoluir”, pontuou a professora
Laís Cristiane Calegari, que atua

em sala multiseriada da EM.
Maria Benedicta Pereira Penezzi.

O intuito da realização da
mesma foi demonstrar as diversas
possibilidades de trabalho que as
equipes podem desenvolver com as
suas turmas, através dos temas e
conteúdos trazidos dentro dos do-
cumentos orientadores e materi-
ais didáticos. Nos encontros, for-
madores e supervisores apresen-
taram as contribuições dos conhe-
cimentos específicos de cada área
e a articulação desses saberes aos
campos de experiência, por meio
dos objetivos de aprendizagem.

Conforme apontado pela co-
ordenadora da Educação Básica,
Viviane Cavalcante, a educação
passa por constantes transforma-
ções. “Essas transformações exi-
gem de todos os envolvidos esta-
rem abertos para essas mudanças
considerando o percurso históri-
co vivido por nós, como a cons-
trução do Currículo, a elaboração
do organizador curricular e, mais
recentemente a adoção do Siste-
ma de Ensino Poliedro”, sendo
complementada por Ana Marra,
também coordenadora da Edu-
cação Básica. “Estamos buscan-
do nossa melhor versão como
Rede, como profissionais da Edu-
cação para atendermos, da me-
lhor forma, às nossas crianças”.

GESTORES - A proposta
também foi extensiva para todos
os gestores das escolas de Educa-
ção Infantil em evento realizado no
último dia 04/08. Foram objetivos
do momento formativo com os di-
retores o fortalecimento da imple-
mentação do Sistema de Ensino,
além de promover uma reflexão
sobre o planejamento como instru-
mento da prática pedagógica e re-
afirmar o papel do Gestor escolar
no acompanhamento do planeja-
mento e registros dos professores.

DDDDDISTRITOISTRITOISTRITOISTRITOISTRITO

Oficina sobre desenvolvimento do turismo é finalizada em Artemis
Foi finalizada nesta terça-

feira (8) a segunda OPP (Ofici-
na de Planejamento Participa-
tivo) do Programa para Desen-
volvimento do Trade de Turis-
mo de Piracicaba, realizada em
Artemis, com o intuito de pro-
mover e ensinar técnicas e es-
tratégias de planejamento e exe-
cução de negócios voltados ao
fomento do turismo na cidade.

De acordo com informações
da Prefeitura, a estreia do Pro-
grama para Desenvolvimento do
Trade de Turismo de Piracicaba
aconteceu no final de julho. Além
de Artemis, o Programa também
contempla a região da Rua do
Porto, a colônia trentino-tirole-
sa, formada por Santana e San-
ta Olímpia, e o bairro Monte Ale-
gre, incluindo a avenida Carlos
Botelho, com oficinas específicas.

Promovidas pela Diretoria
de Turismo, vinculada à Semdet-
tur (Secretaria Municipal de De-

senvolvimento Econômico, Tra-
balho e Turismo), em parceria
com o Sebrae (Serviço Brasileiro
de Apoio às Micro e Pequenas
Empresas), as oficinas são gratui-
tas. O primeiro encontro em Arte-
mis aconteceu no último dia 1º.

“Esse apoio da Prefeitura
em parceria com o Sebrae que
proporcionou uma formação
direcionada é fundamental
para qualificar cada vez mais
os empreendedores que atuam
na Região Metropolitana de Pi-
racicaba (RMP) e fomentar o
turismo local”, afirmou o vere-
ador Josef Borges (Solidarieda-
de), que participou do primeiro
encontro da oficina em Artemis.

“Essas oficinas são muito
válidas para networking e opor-
tunidades de negócios. Os parti-
cipantes podem aprender como
desenvolver e aprimorar o pró-
prio negócio e, partir disso, au-
mentar o faturamento. Desta
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Vereador Josef Borges participou do primeiro encontro da oficina
que teve como objetivo fomentar negócios de turismo em Artemis

forma estamos também qualifi-
cando as regiões turísticas do
município, visando a melhor ex-
periência de quem já vive aqui

ou visita a cidade”, comentou a
diretora municipal de Turismo,
Alessandra Freire, em matéria
publicada no site da Prefeitura.
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Drama musical e terror com o Ursinho Pooh
Fotos: Divulgação

"Ursinho Pooh: Sangue e
Mel", uma das três novas estreias
neste final de semana nas telonas
da cidade, já indica em seu título
que não se trata de um filme ende-
reçado ao público infantil. O ama-
do ursinho dos contos infantis ga-
nha vida e se torna um assassino
selvagem. Mas as crianças vão po-
der ver a animação russa "Um Gato
no Museu", que também chega às
telas juntamente com o drama mu-
sical biográfico "A Era de Ouro".

"URSINHO POOH: SAN-
GUE E MEL" (Winnie the Pooh:
Blood and Honey) é um filme sla-
sher (subgênero de filmes de ter-
ror) inspirado no icônico persona-
gem dos livros infantis do Ursinho
Pooh criado em 1926 pelo autor
inglês A. A. Milne (1882-1956). Di-
ferente dos contos infantis do ama-
do ursinho, a história contada aqui
não é para o público infantil. Ou
como diz no cartaz do filme: "Essa
não é uma história de ninar". E
não é mesmo!. Na trama,os dias
de aventuras e diversão acabaram
para o Ursinho Pooh (na pele de
Craig David Dowsett)e seu amigo
Leitão (vivido por Chris Cornell),
após serem abandonados pelo jo-
vem Christopher (Frederick Dalla-
way), que foi para a faculdade , dei-
xando os dois se virarem sozinhos.
Sentindo-se abandonados, os dois
se tornam assassinos selvagens e
sedentos de sangue, enquanto ater-
rorizam um grupo de jovens estu-
dantes. Primeiro longa escrito, di-
rigido e produzido pelo cineasta
britânico Rhys Frake-Waterfield, é
uma produção independente e o
primeiro filme live-action do Ursi-

nho |Pooh que não foi produzido
pela Disney. A maioria dos críticos
norte-americanos detonaram o
filme. "Roteiro péssimo e atua-
ções terríveis", escreveu um críti-
co. Para outro, "o filme é feito de
forma tão amadora que muitas
vezes é difícil ver e ouvir o que
está acontecendo". Não poderia
ter saído coisa melhor mesmo, já
que o filme custou míseros 100
mil dólares e foi gravado em ape-
nas 10 dias. E acreditem: uma
sequência já está prevista para ser
filmada no final deste ano, com
lançamento para o início de 2024.

"A ERA DO OURO" (Spin-
ning Gol) é um drama musical ba-
seado em fatos reais da vida do
executivo Neil Bogart (1943-1982),
fundador, em 1973, da Casablanca
Records, a gravadora independente
de maior sucesso de todos os tem-
pos e que fêz parte da ascensão de
carreira de diversos artistas e ban-
das famosos nos anos 70, incluin-
do as bandas Village People e Kiss.
A trama é situada nos anos 1970 e
mescla drama com apresentações
musicais de grandes nomes da mú-
sica que até então eram desconhe-
cidos. E a história de Neil Bogart é
contada desde sua criação humil-
de no Brooklyn até sua ascensão
no meio musical. Timothy Scott
Bogart, filho mais velho de Neil,
escreveu, dirigiu e co-produziu o
filme. O elenco é encabeçado por
Jeremy Jordan, como Neil Bogart,
e Michelle Monaghan como sua
esposa Elizabeth Weiss Bogart.

"UM GATO NO MUSEU"
(Koty Ermitazha) é um filme de
aventura e animação do cinema

A Era de Ouro mescla drama e números musicais contando a história de
Neil Bogart, fundador da gravadora que lançou nomes como a banda Kiss

Craig David Dowsett como protagonista de Ursinho Pooh - Sangue e Mel,
filme de terror inspirado no cônico personagem dos contos infantis

russo dirigido por Vasily Ro-
venskiy. Na trama, em uma de suas
aventuras, o gato Vincent acaba
indo parar em um museu do outro
lado do mundo. Acompanhado de
seu fiel amigo, o ratinho Maurice,
ele conhece um esquadrrão de ga-
tos dedicados a proteger as valio-
sas obras de arte do museu contra
roedores e outras ameaças. Agora,

Vincent precisará mostrar toda a
sua coragem e enfrentar desafios
emocionantes para proteger seu ami-
go Maurice e também um tesouro
de valor inestimável: a Monalisa. O
filme, que promete encantar o pú-
blico infantil, é vagamente baseado
na história real dos felinos que vi-
vem no famoso Museu Hermitage,
em São Petersburgo, na Rússia.

Edital de Leilão – Romualdo Pandolfo, leiloeiro oficial Jucesp
1201, torna público que realizará um leilão online no site:
www.totalleiloes.com.br, de bens móveis, imóveis e diversos, do
dia 14 a 31 de agosto de 2023, exceto aos domingos e feriados.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobi-
liado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar, sala
de estar, cozinha, lavanderia, varan-
da e garagem coberta; Móveis plane-
jados e acabamento em porcelanato;
Condomínio c/ piscina, elevadores, sa-
lão de festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  -  Com
sala ampla dois quartos uma cozinha
banheiro garagem para dois carros quin-
tal no fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594.
--------------------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece
por contribuição ou permuta. Av.: Re-
nato Wagner, 770. Telefone e Whatza-
pp (19) 3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------
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IHGP comemora 56 anos, entrega
medalhas e discute a história local
O evento contará com uma palestra proferida pelo professor Vitor Pires Vencovsky,
intitulada “Inteligência Artificial: como isso pode afetar a história no futuro”

Divulgação Davi Negri Acervo Pessoal

Valdiza Capranico Cidinha Mahle Eduval Morales Fogaça

O Instituto Histórico e Geo-
gráfico de Piracicaba (IHGP) rea-
liza na quinta-feira da próxima
semana, dia 17, sua sessão magna
anual em comemoração aos 56
anos de fundação e pelos 256 anos
de Piracicaba. A solenidade ocorre
às 19h30, na Biblioteca Municipal.

O evento contará com uma
palestra proferida por Vitor Pi-
res Vencovsky, professor, intitu-
lada “Inteligência Artificial:
como isso pode afetar a história

no futuro”. A palestra vai explo-
rar as possíveis interações entre
a inteligência artificial e a histó-
ria, com foco na atuação do IHGP
como importante centro de pre-
servação da história local. Vitor
é presidente da Academia Pira-
cicabana de Letras (APL) e ex-
presidente do IHGP e da Associa-
ção das Empresas de Tecnologia
de Piracicaba e Região (ATEPI).

Para Edson Rontani Júni-
or, atual presidente do Institu-

to, a sessão magna comemora
estas mais de cinco décadas e
meia de atividades de uma im-
portante instituição que preserva
e propaga a história de Piracica-
ba. O IHGP possui amplo acervo
de jornais e livros que relatam a
história da cidade desde a déca-
da de 1870, ainda no Brasil Im-
pério. Além disso, propaga a his-
tória através de publicações de li-
vros e disponibilização de foto-
grafias e amplo acervo audiovi-

sual que retratam Piracicaba des-
de o início do século passado.

MEDALHA — Na sessão
magna do IHGP, serão agraci-
adas três personalidade que
em muito contribuíram para a
sociedade piracicabana. Cada
uma delas receberá a Medalha
Prudente de Moraes, outorga-
da exclusivamente pelo IHGP
através de lei municipal cria-
da no ano de 1974 na gestão
do prefeito Adilson Benedito
Maluf, falecido ano passado.

Receberão a medalha: Ma-
ria Apparecida Mahle (uma das
fundadoras da Escola de Músi-
ca de Piracicaba), Eduval Mora-
les Fogaça (fundador do Lions
Clube de Piracicaba) e Valdiza
Maria Capranico (bióloga, profes-
sora e autora de livros infantis).

SERVIÇO
Sessão Magna do IHGP pe-
los 56 anos de sua funda-
ção e pelos 256 anos de Pi-
racicaba. Dia 17 de agosto,
quinta-feira, às 19h30, no
auditório da Biblioteca Mu-
nicipal (rua do Vergueiro es-
quina com a rua Saldanha
Marinho). Evento aberto ao
público em geral. Acesso
gratuito disponibilizado por
ordem de chegada e com lo-
tação reservada ao número
de assentos disponíveis.

EEEEESPERANÇASPERANÇASPERANÇASPERANÇASPERANÇA

Associação de Moradores protocola
o pedido de regularização fundiária

A Associação de Moradores
da Comunidade Esperança, dia 8
passado, realizou o protocolo de
seu requerimento de regulariza-
ção fundiária, com a presença do
chefe de gabinete, Edvaldo Brito,
que acompanhou o ato junto ao
Setor de Protocolo da Secretaria
Municipal de Habitação e Gestão
Territorial (Semuhget). Participa-
ram o presidente e o vice-presiden-
te da entidade, Jaime Monteiro e
Elton Gomes Vasconcelos, mem-
bros da associação, demais pro-
fissionais técnicos colaboradores
e moradores do local. O ato foi
marcado como sendo a primeira
vez em que o povo organizado
dialoga com a Prefeitura, para
fins de Regularização Fundiária

de Interesse Social, de forma do-
cumentada, alcançando o obje-
tivo de submissão de suas pau-
tas com a seriedade que se espera.

Nas palavras da advogada
Sabrina Mac Fadden, “a história
é longa, mas, em resumo, houve
uma recomendação da Diretoria
Técnica da Emdhap para que se
fundasse uma associação de mo-
radores e se realizasse a compra da
terra. Isso foi feito e segue em cur-
so para solução final. O restante é
missão do Município, também.” O
ato aconteceu de forma pacífica,
sem nenhuma intercorrência. O
auditório foi quase que totalmente
ocupado pelos moradores que co-
memoraram o ato, ao final, com
uma salva de palmas pelo feito.

Fotos: Divulgação

Os moradores registraram foto em frente ao prédio do Centro Cívico

Protocolo do requerimento de regularização foi na secretaria
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21º Salãozinho de Humor
vai expor 112 trabalhos
Exposição será aberta no próximo dia 26, no Engenho
Central; premiados serão conhecidos no dia 12 de outubro

Estão definidos os trabalhos
que vão compor o 21º Salãozinho
de Humor, voltado para alunos de
7 a 14 anos de escolas públicas e
privadas, que integra a programa-
ção do histórico 50º Salão Inter-
nacional de Humor de Piracicaba.
A mostra será aberta no dia 26/08,
em cerimônia no Teatro Erotides de
Campos, o Teatro do Engenho, e fi-
cará exposta no Armazém 14, no
Engenho Central, com 112 trabalhos,
sendo 67 de crianças de 7 a 10 anos
e 45 de artistas de 11 a 14 anos.

Entre os trabalhos seleciona-
dos estão desenhos e esculturas en-

viados por alunos de escolas de Pi-
racicaba, Mogi Mirim, Rio Claro,
Vinhedo, Ipeúna, Búzios (Rio de
Janeiro), entre outras cidades. Os
principais temas abordados nas
obras enviadas neste ano são meio
ambiente, personagens de animes
e jogadores de futebol, revela Ju-
nior Kadeshi, diretor do Cedhu
(Centro Nacional de Documenta-
ção, Pesquisa e Divulgação do
Humor Gráfico de Piracicaba).

O 21º Salãozinho de Humor
e o 50º Salão Internacional de
Humor são realizados pela Pre-
feitura de Piracicaba, por meio

da Semac (Secretaria Municipal
da Ação Cultural) e Cedhu.

As obras foram selecionadas
pelo júri formado por cartunista
Erasmo Spadotto, ex-diretor do
Cedhu, e pela pedagoga Fernan-
da Schmidt, que se reuniram na
sede da Cedhu, no Engenho Cen-
tral, entre os dias 20 e 21/08.
Foi uma longa e minuciosa aná-
lise de 1.631 trabalhos, enviados
por 1.420 alunos de 47 escolas
públicas e privadas de Piracica-
ba e de outras cidades do Brasil.

Durante o processo de seleção,
o júri também já escolheu as obras

premiadas da 21ª edição do Salão-
zinho, que serão reveladas durante
cerimônia especial que o Cedhu pro-
moverá no dia 12 de outubro, o Dia
das Crianças, no Engenho Central.

SERVIÇO
21º Salãozinho de Humor de
Piracicaba. Abertura no dia 26
de agosto, no Armazém 14 do
Engenho Central (avenida
Maurice Allain, 454, Parque do
Engenho Central). Entrada
gratuita. Informações: (19)
3403-2615 e www.salao
dehumor.piracicaba.sp.gov.br.

Fotos: Divulgação

1- Caipirava, de Ana Laura de Negri, 9 anos, de Piracicaba; 2- Cachorro de lata, de Lucas Fernando de Souza Roberto, 11 anos,
de Mogi Mirim; 3- Desenho Frida, aluno Maria Victoria Costa de Araújo,  14 anos, colégio piracicabano

 A 3ª Feira da Empregabilida-
de, realizada pela Prefeitura, por
meio da Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e Tu-
rismo (Semdettur), vai ofertar
3.000 vagas de emprego com a par-
ticipação recorde de 44 empresas
do município. O evento acontecerá
de 22 a 24/08, na Fumep (Funda-
ção Municipal de Ensino), das 9h
às 13h. A programação e vagas dis-
poníveis podem ser acessadas a
partir do dia 14/08 no link http://
semdettur.piracicaba.sp.gov.br/

O público-alvo do evento são
pessoas em busca do primeiro em-
prego, desempregados, aprendizes,
estagiários, estudantes, pessoas
com mais de 50 anos, comunidade
negra, pessoas com deficiência e
comunidade LGBTQ+, além de
trabalhadores das áreas de turis-
mo, tecnologia, inovação, serviços,
comércio, idiomas, construção ci-
vil, indústria, agronegócio, star-
tups e empreendedores diversos.

Os interessados devem com-
parecer portando cópias de cur-
rículos impressos e poderão uti-
lizar seus celulares para fazer a
leitura do QR Code dos empre-
gos oferecidos pelas empresas
participantes na sede da Fumep.

José Luiz Ribeiro, titular da Se-
mdettur, lembrou que a participação
recorde de 44 empresas e a conse-
quente oferta de 3.000 vagas é uma
consequência natural da credibilida-
de que o evento conquistou nos últi-
mos anos no mercado de trabalho.

“A iniciativa da Feira da Em-
pregabilidade está alicerçada numa
fórmula que conecta empresas, ins-
tituições e escolas de Piracicaba
com a população, auxiliando na
aproximação das vagas disponíveis
no mercado de trabalho, além de
criar oportunidades de qualifica-
ção profissional”, frisou José Luiz.

PARCEIRAS - As empresas
que já confirmaram presença na
3ª Feira de Empregabilidade são:
Hyundai, Caterpillar, CIEE, Cen-
tro de Reabilitação Piracicaba,
Transportadora Rodomeu, CJ do
Brasil, MM Consultoria RH, Uni-
Cesumar - Universidade de Ma-
ringá – Polo Piracicaba, Stigme-
tal, Amplitec, People RH, Arcellor-
Mittal, SEBRAE, Vagas em Pira-
cicaba, Associação de Surdos –
Libras Piracicaba, Ecoterra, Pa-
inco, Fumep, Unisal, Faculdade
Anhanguera, Unimed, Tools Di-
gital Services, CPFL, Klabin,
Pragas.com, Senai, Consultoria de
RH – Lori Domingues, CNH In-
dustrial, Universidade Anhembi
Morumbi, ABTEC – Cursos pro-
fissionalizantes, Polo de Empre-
gabilidade Inclusiva, ETEC Depu-
tado Ary de Carmargo Pedroso,
MSB, Asantos RH/DiversiPira e
Agro Black Pira, Apoio Recursos
Humanos, Carvalho RH, Seleti-
va RH, Sindicato dos Trabalha-
dores Metalúrgicos de Piracica-
ba e Região e Techno Supply,
Unimil, Instituto Formar, Bioca-
ne, Wizard e Morada Logística.

OOOOOPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADE

3ª Feira da Empregabilidade vai
oferecer 3 mil vagas de emprego
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Campanha busca conscientização
sobre acidentes com rede elétrica

Ana Cristina Campos
Da Agência Brasil

A Associação Brasileira de
Distribuidores de Energia Elétrica
(Abradee) inaugura no calendário
nacional o Agosto Vermelho: mês
de conscientização sobre acidentes
com a rede elétrica.  A iniciativa da
Abradee faz parte da 17ª Campa-
nha Nacional de Segurança para a
prevenção de acidentes elétricos:
“Se ligue! Entre a vida e a sorte,
escolha viver com segurança.”

Segundo a Abradee, somen-
te no último ano, foram regis-
trados no Brasil 756 acidentes
envolvendo a rede elétrica - 270
com mortes. O maior número de
mortes está relacionado à cons-
trução ou manutenção predial,
cabo energizado no solo, furto
de condutor e equipamento de
energia, ligação elétrica clan-
destina e incidentes com equi-
pamentos e máquinas agrícolas.

Para reforçar a campanha,
durante todo o mês de agosto a
Abradee e as distribuidoras de ener-
gia elétrica em todo o país vão pro-
mover uma série de iniciativas edu-
cacionais e de conscientização. A
campanha será veiculada em mídias
sociais, com o objetivo de alcançar o
maior número possível de pessoas.

“Essas campanhas são de ex-
trema importância, pois ajudam a
sensibilizar a população para ques-
tões preventivas. Além disso, elas
ajudam a mobilizar a sociedade
para ações concretas como a mu-
dança de comportamento”, afir-
mou, em nota, o presidente da
Abradee, Marcos Madureira.

“Queremos promover o
Agosto Vermelho anualmente
para lembrar à população como
é importante cuidar para que
atividades próximas à rede elé-
trica sejam realizadas de forma
consciente, escolhendo a segu-
rança em vez da sorte”, disse ele.



A11
A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 10 de agosto de 2023

UPUPUPUPUPA VA VA VA VA VILAILAILAILAILA C C C C CRISTINARISTINARISTINARISTINARISTINA

Vereadores aprovam mudanças
realizadas com a nova gestão
Atendendo cerca de 500 pacientes/dia, a unidade
conta com 15 médicos e equipe multidisciplinar completa

Grupo de vereadores fiscaliza UPA da Vila Cristina, gerida pela
Organização Social de Saúde “ Hospital Mahatma Gandhi”

Divulgação

Gerida pela Organização So-
cial de Saúde (OSS) Mahatma
Gandhi desde o dia 1º de julho,
sob a supervisão da Secretaria
Municipal de Saúde, a Unidade de
Pronto Atendimento (UPA) Vila
Cristina, em julho, manteve o
atendimento médio diário entre
450 a 500 pacientes por meio de
um novo método de gestão, mais
moderno e inovador, espelhado
nos serviços prestados por planos
de saúde. Entre as novidades es-
tão o atendimento digital, a dis-
tribuição de senha e implantação
de telão sonoro para acompanha-
mento dos pacientes triados.

Essa novidade motivou a vi-
sita de uma comitiva do Legislati-
vo Municipal formada pelos vere-
adores Fabrício Polezi, Anilton
Rissato, Acácio Godoy, Paulo Ca-
molesi e Valdir Vieira Marques
(Paraná), na manhã desta quar-
ta-feira, 09/08, com intuito de
conhecer e avaliar o novo atendi-
mento oferecido aos pacientes pi-
racicabanos. Os parlamentares
foram recebidos por João Pedro
Marin Diniz, gerente administra-
tivo da UPA Vila Cristina, Rafaela
Giraldi, coordenadora de Projetos
da OSS, Fábio Cegati e Andréia
Lajes, representantes da diretoria

da OSS, e Fernanda Carolina, co-
ordenadora de contratos da OSS.

Os vereadores enalteceram o
trabalho de excelência realizado na
unidade que, neste novo formato
de atendimento, conta com equipe
médica diurna composta por qua-
tro clínicos, três pediatras e dois
médicos na observação (urgência)
e, no período noturno com três clí-
nicos, dois pediatras e um médico
na observação, além de novos
equipamentos e ambientes clima-
tizados no atendimento médico.

A comitiva também elogiou
a organização das equipes e do
atendimento realizado na UPA
Vila Cristina por meio de painel
eletrônico e pacientes chamados
para atendimento por meio de
senha em telão. Além disso, es-
tes atendimentos estão atrela-
dos de acordo com as priorida-
des divididas por meio de cores:
vermelho (atendimento imedia-
to), Amarelo (alerta – com demo-
ra máxima de aproximadamente
30 minutos), verde e azul (aten-
dimento em até 90 minutos).

Conforme enfatizaram os ve-
readores, não foi constatado ne-
nhum paciente em estado emergen-
cial ou em permanência em macas
aguardando atendimento, os cor-

redores estavam livres e organiza-
dos, conforme lembrou o vereador
Fabricio Polezi. “A impressão que
tive dessa nossa primeira fiscaliza-
ção foi uma melhora significativa
na triagem dos pacientes e no aten-
dimento médico em geral. Outra
coisa que pude notar é que a popu-
lação está mais paciente, pois per-
cebeu que o fluxo de atendimento
está mais dinâmico e melhorando
a cada dia. Em resumo, está mais
rápido. Eu acredito nesse tipo de
trabalho, nesse trabalho em equi-

pe que busca soluções e não ape-
nas criticar por criticar”, disse.

João Pedro Marin Diniz, geren-
te administrativo da UPA Vila Cris-
tina, enfatizou que a visita foi muito
positiva e bem-vista. “Sabemos da
importância do nosso trabalho aqui
e enaltecemos a preocupação que a
Câmara tem para o bom funciona-
mento da unidade. Respondemos
a todos os questionamentos, sana-
mos todas as dúvidas dos verea-
dores e agradecemos a confiança
deles em nosso trabalho”, disse.
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Para Lula, US$ 100
bi são insuficientes

Pedro Peduzzi
Andreia Verdélio
Da Agência Brasil

O presidente Luiz Inácio Lula
da Silva disse que os US$ 100 bi-
lhões anuais prometidos, desde
2009, pelos países ricos para o fi-
nanciamento climático de países
em desenvolvimento já não são su-
ficientes. A declaração foi feita
nesta quarta-feira (9) durante dis-
curso na Cúpula da Amazônia.

“Desde a COP 15, o compro-
misso dos países desenvolvidos
de mobilizar US$ 100 bilhões  por
ano em financiamento climático
novo e adicional nunca foi imple-
mentado. Esse montante já não
corresponde às necessidades atu-
ais. A demanda por mitigação,
adaptação e perdas e danos só
cresce”, discursou o presidente.

Lula destacou que quem tem
as maiores reservas florestais e a
maior biodiversidade merece mai-
or representatividade no Fundo
Global, e que é “inexplicável que
mecanismos de financiamento,
como o Fundo Global para o Meio
Ambiente, que nasceu no Banco
Mundial, reproduzam a lógica ex-
cludente das instituições de Bret-
ton Woods”. O presidente se refe-
riu às instituições financeiras in-
ternacionais criadas na Confe-
rência de Bretton Woods, que em
1944 estabeleceu o dólar como mo-
eda para comércio internacional.

Lula criticou a falta de repre-
sentatividade de países como Bra-
sil, Colômbia, Equador, Congo e
Indonésia no fundo, e que, a estru-
tura atual acaba por favorecer pa-
íses desenvolvidos como Estados
Unidos, Canadá, França, Alema-
nha, Itália e Suécia, que ocupam
cada um seu próprio assento.

“Os serviços ambientais e
ecossistêmicos que as florestas
tropicais fornecem para o mun-
do devem ser remunerados, de
forma justa e equitativa”, acres-
centou ao defender uma espécie

de certificação de produtos pro-
duzidos de forma sustentável
nas grandes florestas tropicais.

O presidente classificou
como “neocolonialismo verde” a
adoção de medidas discrimina-
tórias e barreiras comerciais que,
“sob o pretexto de proteger o meio
ambiente”, desconsideram mar-
cos normativos e políticas domés-
ticas dos países que ainda detêm
florestas em seus territórios.

“Quero convidar especial-
mente outros países com flores-
tas tropicais para que se somem a
esse esforço. A Declaração Con-
junta que adotaremos hoje será o
primeiro passo para uma posição
comum já na COP28, este ano,
com vistas à COP30. Junto com
nossos companheiros da África e
da Ásia, podemos aprofundar as
trocas de experiências sobre a
proteção das florestas e seu ma-
nejo sustentável”, acrescentou.

Declaração e relatórios -
Lula e os demais chefes de Esta-
do divulgaram na terça-feira (8),
durante o primeiro dia da Cú-
pula da Amazônia, um outro do-
cumento, a Declaração de Belém,
na qual apresenta uma agenda
comum, com 113 pontos consen-
suais envolvendo os países inte-
grantes da Organização do Tra-
tado de Cooperação Amazônica
(OTCA).O documento tem por
base “aportes da sociedade civil”
destacados durante o Seminário
sobre Desenvolvimento Susten-
tável da Amazônia, que ocorreu
no mês de maio em Brasília, e de
órgãos do governo federal.

Também na terça-feira, os
representantes dos países amazô-
nicos receberam as propostas de
políticas públicas elaboradas por
representantes de entidades, mo-
vimentos sociais, da academia, de
centros de pesquisa e agências go-
vernamentais do Brasil e demais
países amazônicos durante o Di-
álogos Amazônicos, evento pré-
vio à Cúpula da Amazônia.

 Ricardo Stuckert/PR

“A demanda por mitigação, adaptação e perdas
e danos só cresce”, discursou o presidente

Dia da Saúde
O Dia Nacional da Saúde - celebrado em

5 de agosto - foi uma data instituída por meio
da Lei n° 5.352/1.967 e escolhida em home-
nagem ao médico e sanitarista Oswaldo Cruz,
que nasceu em 5 de agosto de 1872. Além
de reverenciar Oswaldo Cruz, a ocasião visa
promover a conscientização das pessoas
sobre a importância da educação sanitária e
de adotar um estilo de vida mais saudável.

A saúde começa pela boca. Por isso,
é importante reforçar também os cuida-
dos relacionados ao trato bucal. Contu-
do, números recentes apontam que esses
cuidados não são satisfatórios.

Dados coletados pelo Ministério da
Saúde, obtidos em parceria com o Instituto
Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE),
revelaram que mais da metade (55%) dos

brasileiros não vai ao cirurgião-dentista uma
vez por ano, conforme o recomendado.

O presidente da Câmara Técnica de
Saúde Coletiva do Conselho de Odontolo-
gia de São Paulo, Marco Antônio Manfre-
dini, avalia que, embora não haja estudos
comparativos disponíveis acerca do perío-
do da pandemia e do estado atual, é pos-
sível afirmar que houve um agravamento da
cárie e das doenças periodontais.

O especialista lembra que, especial-
mente nos primeiros seis meses de pan-
demia, ocorreu um afastamento, ocasiona-
do sobretudo pelas dúvidas em torno da
Covid-19. "Com o conhecimento da doen-
ça, vale reforçar que os atendimentos são
muito seguros", enfatiza Manfredini. Assim,
não deixe de consulta sempre um dentista.

SRA. VANILDE APARECIDA GON-
ÇALVES faleceu ontem, nesta
cidade, contava 66 anos, filha
dos finados Sr. Jose Gonçalves
e da Sra. Rita Rodrigues Gon-
çalves; deixa os filhos: Claudete
Gonçalves Montebello, casada
com o Sr. Antonio Carlos Monte-
bello; Robson Rodrigues da Sil-
va, casado com a Sra. Viviane
Mazzieiro; Alessandra Fernanda
Rodrigues; Ana Paula Gonçalves

de Souza e Carlos Alberto Gon-
çalves de Souza, casado com a
Sra. Priscila da Silva. Deixa ne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “02”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DE LURDES CAM-
PION DE OLIVEIRA faleceu on-
tem  na cidade de Piracicaba,
aos 81 anos de idade e era
viúva do Sr. Jose Benedito de
Oliveira. Era filha do Sr. Silvio
Campion e da Sra.  Emi l ia
Campanholo, falecidos. Dei-
xa os filhos: Hilda Campion de
Oliveira Santos casada com
Julio Cesar dos Santos, Altair
Aparecido de Oliveira casado
com Lucilene Aparecida Fer-
reira dos Santos Oliveira e
Valter Jose de Oliveira,  fale-
cido.  Deixa netos, bisneta,
demais parentes e amigos.  O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 15:30 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Par-
que da Ressurreição - Sala A,
seguindo para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ADEMARIO SOARES DE
ARAUJO faleceu anteontem
na cidade de Piracicaba, aos
73 anos de idade e era filho
do Sr. Elias Paulo de Araujo
e da Sra. Maria do Soares
Araujo, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Maria Meris de Araujo
Pigozi ,  Jessica Soares de
Araujo de Camargo casada
com Lucas de Camargo, Gi-
sele Soares de Araujo casa-
da com Douglas Henr ique
Artuso, Rosemayre Soares de
Araujo. Deixa netos, bisne-
tos, demais parentes e ami-
gos.  O seu sepu l tamento
deu-se ontem as 17:00 hs sa-
indo a urna mortuaria do Velo-
rio Municipal da Vila Rezende
- Sala 02 para o Cemiterio
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE VALDIR CERCHIARO
faleceu ontem  na cidade de
Piracicaba, aos 67 anos de

idade e era casado com a Sra.
Maria Elisete Chittolina Cerchi-
aro. Era filho do Sr. Ivo Cerchi-
aro e da Sra. Candida Medina
Cerchiaro, falecidos. Deixa os
filhos: Aline Cerchiaro casada
com Nillo Raphael de Castro
Rocha, Lucas Cerchiaro e
João Pedro Cerchiaro. Deixa
demais parentes e amigos. O
velório ocorerrá hoje no Memo-
rial Metropolitano de Piracica-
ba - Sala Safira, das 08:00 hs
até as 15:00 hs. Às 14hs ocor-
rerá a Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no Salão No-
bre do mesmo local. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sent imentos  de pesar  do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE PAULO DOS SAN-
TOS faleceu no dia 05 pp, na
cidade de Piracicaba, aos 50
anos de idade e era casado
com a Sra. Marina Bassi. Era
filho dos finados Sr. Vicente
Lourenço dos Santos e da Sra.
Maria de Lourdes de Aguiar
Santos. Deixa a filha: Mayra
Gabrielle Bassi dos Santos.
Deixa ainda demais familiares
e amigos. O seu corpo foi
transladado em auto fúnebre
para a cidade de Rio das Pe-
dras e o seu sepultamento foi

real izado no dia 06 pp às
16:00 hrs, saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal se-
guindo ao Cemitério Municipal
de Rio das Pedras, onde foi
inumado em jazigo da família.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE CARLOS RODRI-
GUES VIEIRA faleceu no dia 03
pp, na cidade de Piracicaba,
aos 74 anos de idade e era ca-
sado com a Sra. Maria Lucia
Navarro Vieira. Era filho dos fi-
nados Sr. Jose Rodrigues Viei-
ra e da Sra. Alice Pires Macha-
do. Deixou os filhos: Jose Car-

los Rodrigues Vieira Filho ca-
sado com Elisangela Concei-
ção Armelin Vieira; Flavio Rodri-
gues Vieira casado com Clau-
dia Aparecida Pauluk Schiavi.
Deixa ainda netos, bisnetos e
demais familiares. O seu cor-
po foi transladado em auto fú-
nebre para a cidade de Rio das
Pedras e o seu sepultamento
foi realizado no dia 04 pp às
13:00 hrs, saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal se-
guindo ao Cemitério Municipal
de Rio das Pedras, onde foi
inumado em jazigo da família.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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Motociclistas visitam
Rio das Pedras

 Divulgação

Marcos Buzetto saudou os visitantes e já pensa no próximo ano

Nos dias 05 e 06 de agosto,
Rio das Pedras recebeu mais de
40 motociclistas de diversas ci-
dades e até de outros estados
para o aniversário do moto-clube
“Só os que Rodam”. O evento que
aconteceu no Estádio Municipal
Massud Coury e contou com a
apresentação de 10 bandas, pre-

sença de vários Food Trucks,
além de venda de camisetas, mei-
as, artesanato, acessórios para
motociclistas, peças e muitos ou-
tros. O prefeito Marcos Buzetto
esteve no encontro e destacou que
o evento “é muito bem vindo à
cidade e que já podem começar a
planejar a edição do ano que vem”.

Durante a primeira sessão
ordinária do segundo semestre
legislativo do corrente ano da
Câmara Municipal de Rio das
Pedras nesta última segunda-
feira, 7, o vereador Professor
Geraldo (UNIÃO) apresentou
para leitura durante o Expedien-
te, 21 Indicações e duas Moções.

Dentre as Indicações voltadas
à melhoria nas condições de infra-
estrutura, aparecem pedidos para
operações tapa buracos ou recupe-
ração asfáltica na Rua Aureliano
Antoneli (Jardim Cambará), repa-
ros no calçamento da “Pracinha” do
entorno da caixa d’água em frente
à Arcor, na Rua Antônio Bertassi e
na Rua Henrique Rúbia ambas no
bairro Bom Jardim e na Rua Maria
Poliniato Froner, (São Cristóvão II).

Outra necessidade com alta
incidência nas solicitações do ve-
reador Professor Geraldo é a cons-
trução de canaletas para escoa-
mento de aguas em ruas e aveni-
das. Assim, esse equipamento foi
indicado para locais como a Rua
Massud Coury na esquina com a
Rua Lacerda Franco e também na
altura do número 241, (Centro),
na Rua Regina Brambilla Rubi-
nato (São Pedro) e na Rua Au-
gusto Scarassatti (, divisa dos Bair-
ros Bom Retiro e Bom Jardim).

Ainda no segmento da infra-
estrutura da cidade, o vereador
pediu estudos sobre a viabilidade
de instalação de um semáforo na
rotatória da Avenida Ana Negri
Gramani com a Avenida José Au-
gusto da Fonseca, próximo ao Hos-
pital São Vicente de Paulo; recons-
trução de ponte em estrada vicinal
que liga a área urbana de Rio das
Pedras ao Bairro Rural Santa Isa-
bel, via Usina São José; implanta-

SSSSSESSÃOESSÃOESSÃOESSÃOESSÃO

Professor Geraldo apresenta
21 indicações no Legislativo

ção de uma lombada na Rua Antô-
nio José Pimpinato (Bom Jardim)
e na Rua Vereador Moacir Severi-
no (prox. Cj. Vitório Cezarino).

A aquisição de telas de prote-
ção para serviços de serviços de
roçagem; colocação de cano para
escoamento de água do bebedouro
instalado em parquinho infantil,
Área de Lazer Genatti Soave; cons-
trução de banheiros públicos nas
praças localizadas no perímetro
urbano e a adaptação dos banhei-
ros de prédios públicos, praças pú-
blicas e espaços de lazer, para uso
por pacientes ostomizados, a pes-
soas com necessidades especiais
completaram as petições do verea-
dor para serviços visando melho-
ria da infraestrutura urbana.

Professor Geraldo encerrou
seus pedidos solicitando a aquisi-
ção de ao menos 02 (duas) cadei-
ras de rodas para o Centro Médico
Municipal Dr. Francisco Gorga Fi-
lho; a capacitação dos profissionais
da pública de Saúde quanto a pro-
cedimentos sobre a febre maculosa
e que o Setor de Vigilância Epide-
miológica realize campanhas de
conscientização para evitar a
transmissão da doença; a institui-
ção de Vale-Transporte para Ser-
vidores Públicos Municipais e cri-
ação do Programa Estratégia em
Saúde da Família, outrora referi-
do como Programa Saúde da Fa-
mília – PSF, para atendimento de
cidadãos e pacientes em domicílio.

O vereador ainda inseriu no
Expediente da sessão, Moção de
Congratulações Aplausos à Se-
nhora Maria Hermínia Froner
Salles pelos 55 anos dedicados ao
serviço público e também, Moção
de Pesar pelo falecimento do Se-
nhor Benedito Antônio Pereira.

Os capoeiristas Rogério Pi-
nheiro da Silva “Prof. Índio
Guerreiro” e João Vitor Mo-
mis Batista “Instrutor Pare-
dão” obtiveram resultados
expressivos ao esporte rio-
pedrense. Índio foi o 5º co-

locado categoria profissio-
nal e Paredão ficou no 3º lu-
gar do semiprofissional e
ainda trouxeram o 5º lugar por
equipe. A participação dos
atletas teve apoio da Secre-
taria de Esportes e Lazer.

CAPOEIRA

Divulgação
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Festa do Padroeiro foi um sucesso
As homenagens ao Padroeiro de Rio das Pedras, o Senhor
Bom Jesus, foram especiais com a presença de grande público

As comemorações do Dia do
Padroeiro de Rio das Pedras
aconteceram durante toda a se-
mana e com destaque especial pra
os shows entre sexta e domingo.
O palco montado em frente à
Igreja Matriz recebeu na sexta a
música sertaneja de Mazinho
Quevedo, um dos maiores violei-
ros do país. No sábado foi a vez
da cantora Aninha Barros tra-
zer o maior púbico do evento
p a r a  o  seu show Samba
d´Aninha. E domingo o show
principal foi com a Banda Them-
plus que trouxe sucessos de to-
dos os estilos para o público.
Além destas, o evento deu espa-
ço para atrações da ciadade se
presentarem com a dupla Paulo
Henrique e Tiago, os cantores GÊ
Paulo, Kakau Santos e a dupla
de palhaços Patati Patata cover.

MISSA — O final de sema-
na foi dedicado à celebração da
festa do Padroeiro da cidade in-
cluindo a parte mais importante
que é a programação religiosa.
Durante a semana aconteceram
missas, novenas e outros eventos
e finalizando a programação, a

Fotos: Divulgação

missa do Padroeiro aconteceu no
domingo dia 06 de agosto às 9h.
O evento contou com a participa-
ção do prefeito Marcos Buzetto que

fez a leitura inicial da celebração.
Durante e após a missa, o prefeito
recebeu os agradecimentos dos re-
presentantes da paróquia que fa-

laram sobre a importância da
participação da Prefeitura para
que a data fosse comemorada
com homenagens e festividades.

NNNNNELSONELSONELSONELSONELSON C C C C CAPRONIAPRONIAPRONIAPRONIAPRONI

Bé Cecote pede melhorias na manutenção de rodovia
A retomada das sessões or-

dinárias deste semestre da Câ-
mara Municipal de Rio das Pe-
dras aconteceu neste último dia
7, com a realização da 20ª ses-
são ordinária. A apresentação
de 45 Indicações dos vereado-
res, oito Moções e um Requeri-
mento de Informações fizeram
parte do Expediente que foi lido.

O presidente Sergio Rober-
to Cecotte (PSB) conduziu os
trabalhos e apresentou ao Exe-
cutivo Municipal, Indicação
para que realize melhorias de
manutenção na Rodovia Nelson
Caproni, importante vicinal que
ligar os Municípios de Rio das
Pedras, Mombuca e Capivari.

De acordo com Bé Cecote,

como é conhecido popularmen-
te o vereador, existe a necessi-
dade em razão do desgaste na-
tural da via; principalmente no
que tange à restauração do as-
falto e sinalização viária hori-
zontal. “No mencionado local
estão instaladas grandes empre-
sas que movimentam a econo-
mia, além e geram um fluxo

intenso de veículos e caminhões
além daqueles que transportam di-
ariamente cerca de 1.000 tonela-
das de resíduos sólidos destina-
dos ao Aterro Sanitário”, disse.

“Esses reparos beneficiari-
am os munícipes rio-pedrenses
e empresas de Rio das Pedras e
de seu entorno, evitando aci-
dentes e maiores transtornos.

AAAAATUAÇÃOTUAÇÃOTUAÇÃOTUAÇÃOTUAÇÃO

Vanessa Botam apresenta 4 indicações em ordinária
A Câmara Municipal de Rio

das Pedras realizou, na segunda-
feira, 07 de agosto, sua 20a Ses-
são Ordinária. Na ocasião, a ve-
readora Vanessa Stocco Botam
(PV) fez quatro indicações e apre-
sentou um requerimento. Ela so-
licitou melhorias no telhado da
Escola Municipal Professora Im-
maculada Grecco Civolani, loca-

lizada no Bairro Lucia Taranto
Marrano, mais conhecido como
Nosso Teto. Em dias de chuvas
fortes, formam-se goteiras, preju-
dicando o andamento das aulas.

Entre os pedidos, também foi
solicitada revisão das luminária de
LED (Light-Emiting Diode, Diodo
Emissor de Luz) instaladas recen-
temente na cidade, visto que há

muitos pontos apagados. Informa-
ções sobre como a população deve
solicitar a manutenção das luminá-
rias foram juntamente solicitadas.

A vereadora pediu que a Lei
Municipal n. 3.186, de 30 de agos-
to de 2021, seja colocada em práti-
ca. A Lei institui a realização da
campanha “Agosto Lilás”, um mês
de conscientização sobre violência

contra a mulher. No cruzamento
das ruas Osvaldo Marcello e Piraci-
caba, no Bairro Luiz Massud Coury,
foi pedida a construção de valeta.

Por fim, a vereadora apre-
sentou requerimento solicitando
informações a respeito das vagas
em creches, escolas municipais e
no Centro Educacional de Assis-
tência ao Deficiente (CEAD).

IIIIINDICAÇÃONDICAÇÃONDICAÇÃONDICAÇÃONDICAÇÃO

Max Prestes sugere reforma do Terminal Rodoviário Municipal
O vereador Max Prestes dos

Santos (UNIÂO) durante a rea-
lização da 20ª sessão ordinária
da Câmara Municipal de Rio das
Pedras, segunda-feira, 7, reite-
rou no Expediente solicitação
constante na Indicação Nº 05/
2023 de 02 fevereiro de 2023 e
no Requerimento 09/2021 de 04

de fevereiro de 2021 para que
seja efetuada reforma dos ba-
nheiros e do Terminal Rodoviá-
rio Municipal Antônio Bruno
Donanzan. “Com objetivo de
oferecer mais conforto, bem-es-
tar a população, sugiro urgência
à necessidade de uma ampla re-
forma na Rodoviária e também

a atual condição dos banheiros,
uma vez que a situação da infra-
estrutura do local encontra-se em
estado precário”, justificou Max.

Max também solicitou à Ad-
ministração que construa um
consultório veterinário ou dispo-
nibilize uma sala para atendimen-
to com o médico veterinário mu-

nicipal. O vereador asseverou que
a criação de uma clínica pública
veterinária trará muitos benefí-
cios aos munícipes, pois auxilia-
rá no controle populacional de
animais e consequentemente, evi-
tará que animais sejam abando-
nados, amenizando problemas
para a sociedade de forma geral.

PPPPPRAÇARAÇARAÇARAÇARAÇA

Jardim do cemitério
ganha revitalização

O prefeito Marcos Buzetto
cuidou pessoalmente de um pro-
jeto que pretende dar uma nova
cara a algumas praças e jardins
da cidade. A primeira interven-
ção aconteceu numa parte da
Praça do Cemitério que recebeu

um acabamento diferente com
areia, pedras e tijolos. A inten-
ção é em breve levar este mesmo
projeto para outros pontos da ci-
dade criando jardins com aspecto
diferenciado e deixando a ma-
nutenção deles mais pratica.

Divulgação

Além de trazer opção de lazer,
gastronomia, música e diversão, o
Encontro de Motos e Aniversário
do Motoclube “Só os que Rodam”
também cumpriu sua parte social.
Os motociclistas que vieram parti-
cipar do evento doaram alimentos
que totalizaram a quantia de

MMMMMOTOSOTOSOTOSOTOSOTOS

Encontro arrecada
500 Kg de alimentos

500kg. E nesta semana tudo o que
foi arrecadado foi entregue ao fun-
do Social de Solidariedade e será
destinado às famílias carentes da
cidade. Uma união de poder públi-
co e iniciativa privada que movimen-
tou o final de semana e ainda pro-
moveu o bem a quem mais precisa.

Divulgação
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Nabuco faz oito indicações
na 20a Sessão da Câmara

A Câmara Municipal de Rio
das Pedras realizou, segunda-fei-
ra, 7, a 20a Sessão da Câmara. Na
ocasião, o vereador Jeandre Deive
Roncato (Nabuco) (PSDB) fez oito
indicações e apresentou quatro
moções de pesar. Entre as indica-
ções, ele solicitou a construção de
calçada na Rua Vitório Hermínio
Delagracia, no Bairro Conjunto Ha-
bitacional Vitória Perim Cezarino,
conforme rege a Lei Municipal n.
3.061, de 07 de outubro de 2019; a
substituição dos coletores de lixo,
por modelos maiores e de coleta se-
letiva, em frente às unidades edu-
cacionais e na passarela que corta o
Bairro Lúcia Taranto Marrano; a
análise, pelo Setor de Obras, da de-
formidade asfáltica na Rua Osório
Martins com a Nove de Julho, no
Bairro Bom Jesus II; estudos para
que os estabelecimentos públicos
disponham de bancada para troca
de fraldas, de lavatório e de equipa-
mento para higienização das mãos,
tanto em banheiros femininos,
como nos masculinos, para que os
responsáveis consigam trocar as
fraldas de bebês com segurança.

Com o objetivo de garantir
mais segurança ao trânsito, o ve-
reador pediu: a implantação de
redutor de velocidade na Rua
Antônio José Pimpinato com a
Rua Agostino Petrini, no Bairro
Bom Jardim; e a análise, pelo

setor de Obras e Trânsito, dos
trechos com maior movimento no
Bairro Vitorio Perim Cezarim
(Sem Terra), para a avaliação da
viabilidade de implantação de re-
dutores de velocidade no local.

Nabuco também sugeriu estu-
dos da Defesa Civil, Secretaria do
Meio Ambiente e Secretaria de
Obras, para a análise da situação
da árvore localizada em chácara,
na Rua Marino Ernesto Montag-
nani, em frente ao número 240,
no Bairro São Cristóvão II. O in-
tuito é que os estudos avaliem a
possibilidade de poda da árvore,
a fim de evitar acidentes e preju-
ízos aos moradores do entorno.

Em complemento à sua indi-
cação de número 521/2021, o ve-
reador indicou a contratação de
empresa especializada para ana-
lisar o solo da Rua Raimundo
Bento da Silva, para verificar pos-
sível infiltração. Caso seja cons-
tatado algum comprometimento
da estrutura da barragem, o ve-
reador solicitou que seja feito o
trabalho de prevenção adequado.

Nabuco apresentou quatro
moções de pesar pelo falecimento
da Senhora Maria Cecília Migliolo
Vallerini; pelo falecimento do Se-
nhor Valmir Cardoso; pelo faleci-
mento da Senhora Magali Marin;
pelo falecimento da Senhora Elisa-
bete Aparecida Marcello de Jesus.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Marconato protocola sete
indicações na 20ª reunião
Entre elas, ele pediu a reforma dos vestiários e alambrados
de proteção, e a manutenção do gramado no campo Cambará

A Câmara Municipal de Rio
das Pedras realizou, segunda-fei-
ra, 7, a 20a Sessão Ordinária. Na
ocasião, o vereador Edison Doni-
zete Marconato (PSDB) fez sete
indicações e apresentou duas mo-
ções de congratulações e aplau-
sos. Entre elas, ele pediu a refor-
ma dos vestiários e alambrados
de proteção, e a manutenção do
gramado no campo Cambará.

O vereador solicitou que
“os investimentos anunciados
para a construção do Poliespor-
tivo do Bairro Luiz Massud
Coury e a reforma do Polies-
portivo do Codespaulo possam
trazer o desejo de reconstruir
esse campo, que muito atendeu
as necessidades dos moradores
locais, mas que hoje se encon-
tra em estado lamentável”.

Foram também sugeridos es-
tudos junto ao Departamento

Municipal competente para a
construção de um Centro Comu-
nitário de atendimento dos mo-
radores dos bairros: Residencial
Bom Jardim, São Pedro, São Car-
los e Bom Retiro. Segundo o vere-
ador, “a necessidade de mais in-
tegração entre os moradores dos
bairros motivam atividades soci-
oeducativas, esportivas e recrea-
tivas, sendo essa construção uma
justa e válida reivindicação dos
moradores dos referidos bairros”.

A criação da “Guarda Muni-
cipal Feminina”, por entender
apropriado o trabalho de mulhe-
res nas escolas, creches, nas de-
pendências da Prefeitura e demais
órgãos públicos; e a expansão da
Guarda Civil Municipal, por meio
da construção de mais uma base
em local estratégico, que possa
atender os bairros: Jardim Dona
Rosina, Luiz Massud Coury, Nú-

cleo Habitacional Lucia Taranto
Marrano, Distrito Industrial Ed-
son Severino, Conjunto Residen-
cial Vitório Cezarino e Bairro
Cambará, garantindo mais segu-
rança e tranquilidade aos muní-
cipes também foram solicitadas.

A fim de garantir a saúde e a
prevenção da população, Marcona-
to recomendou visitas da equipe de
controle de dengue aos prédios e
casas abandonados no município.

Com o objetivo de assegurar
segurança e lazer, foi solicitada a
construção de estacionamento em
45º, em torno do Cemitério Muni-
cipal, na Avenida Adhemar de Bar-
ros, em frente ao Estádio Munici-
pal Massud Coury, para que quem
frequenta o Estádio tenha facili-
dade em estacionar seus carros e
tranquilidade no fluxo de veícu-
los em dias de festas ou de jogos.

Preocupado com a situação

dos moradores de rua em Rio
das Pedras, Marconato pediu a
elaboração de um plano das se-
cretarias e órgãos competentes.
Como uma das soluções, o vere-
ador sugeriu a construção de um
albergue, com o fornecimento de
roupas limpas e a possibilidade
destas pessoas tomarem banho.
Além disso, que a população de
rua tenha possibilidades de re-
gularizar e emitir documentos,
com a intenção de buscar empre-
gos e recuperar a cidadania.

Marconato apresentou duas
moções de congratulações e aplau-
sos, sendo uma à Assembleia de
Deus Ministério de Indaiatuba,
Igreja de Rio das Pedras, pela co-
memoração dos 43 anos da Igreja
e de sua reinauguração; a outra,
à escritora Jucilene Cassmirio
Cerqueira, pela publicação do li-
vro “Meu Nome é Superação”.

IIIIINDICAÇÕESNDICAÇÕESNDICAÇÕESNDICAÇÕESNDICAÇÕES

Nivaldo do Depósito apresenta pedidos de serviços ao Executivo
O Expediente da 20ª ses-

são ordinária da Câmara Mu-
nicipal de Rio das Pedras con-
tou com a participação do ve-
reador José Nivaldo Ferreira
Diniz (PSDB), conhecido popu-
larmente como “Nivaldo do
Depósito”, que apresentou su-

gestões de serviços à Adminis-
tração através indicações.

Nivaldo do Depósito pediu
ao Executivo que seja efetua-
da uma reforma e manutenção
da estação rodoviária, princi-
palmente nos banheiros do lo-
cal que estão danificados, com

vazamentos, paredes picha-
das,  ausência de mictórios
masculinos e pisos encardidos.

O vereador ainda pediu a
disponibilidade de um funcioná-
rio permanente e em período inte-
gral de trabalho, que faça a limpe-
za dos banheiros e demais depen-

dências da rodoviária. Nivaldo en-
cerrou as petições da semana, su-
gerindo que a Prefeitura aproveite
o período de estiagem e faça a
limpeza de todos os bueiros das
vias da cidade, para que as águas
pluviais e de limpezas domésti-
cas possam escoar livremente.
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